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Экономическая сводка
В четверг, 26 мая, глобальный фондовый рынок торгуется разнонаправленно. Инвесторы оценивают протокол 
последнего заседания Федеральной резервной системы (ФРС), из которого следует, что регулятор планирует дальше 
повышать ставку, однако никаких “тревожных сюрпризов” для рынка не готовит.


Азиатские рынки завершили торговую сессию без единой динамики. Европейские рынки растут на 0,1-0,8%, российский 
фондовый рынок демонстрирует смешанную динамику. Американский рынок накануне вырос на 0,6-1,5%.


Нефть торгуется на “зеленой” зоне на отметке $111,39. Рубль снижается на 7-10% по отношению к доллару и евро.


Банк России принял решение снизить процентную ставку с 14% до 11%.


Санкции и контрсанкции
Борис Титов представил Президенту России очередной доклад Уполномоченного по защите прав предпринимателей. 
Владимир Путин похвалил российский бизнес за быструю адаптацию к новым условиям. Правительство направит 
более 3,5 млрд рублей на развитие туристической инфраструктуры в регионах. Кабмин продлит до конца года 
программу компенсации расходов за использование СБП для малого и среднего бизнеса. Александр Вучич пока не 
видит возможности ввести санкции против России. Минфин США разрешил бизнесу и американцам платить налоги в 
России до октября. Британия вводит налог на сверхприбыль нефтегазовых компаний. "Северсталь" не гарантирует 
сохранение объемов производства в условиях санкций.

Аналитика по событиям СМИ
Главная тема обсуждения в СМИ — санкции в отношении России. Доля статей, посвященных коронавирусной 
инфекции, незначительна. Полиграфические краски для упаковки продуктов могут вывести из подакцизных товаров. 
НОВАТЭК планирует новый СПГ-завод на российском оборудовании. Минэкономики уточняет условия выращивания 
госкомпаниями подрядчиков в секторе МСП. Металлурги заявили о риске убытков при высоких налогах и сильном 
рубле. Контейнерные перевозки могли упасть на 25% за счет сокращения транзита. ЦБ и правительство вступили в 
борьбу с нарастающим нежеланием тратить деньги. Почему падает экспорт не попавших под санкции российских 
удобрений. Губернатор Подмосковья назвал чувствительной остановку завода Mercedes. Как будут доставлять 
товары в случае введения запрета на въезд грузовиков из ЕС. В Африке 1,8 млн человек могут оказаться в крайней 
нищете из-за кризиса на Украине. Госдеп призвал не отключать Россию от интернета.

Динамика распространения коронавируса в России и мире
По состоянию на 18:00 26 мая число заболевших коронавирусной инфекцией в мире составляет 527,5 млн человек 
(+0,69 млн за последние сутки), число выздоровевших — 488,2 млн человек, умерших — 6,28 млн. 


В России общее количество заболевших составило 18,31 млн (+4 700 за последние сутки). Самое большое количество 
зараженных в Москве — 2 769 315 случаев (+368 за последние сутки). В Санкт-Петербурге — 1 528 152, в Московской 
области зарегистрировано 974 774 случая заражения, в Свердловской области — 443 948, в Нижегородской области —  
420 551, в Воронежской области — 384 311, Самарской области — 383 789. Количество зараженных в остальных 
регионах не превышает 376 000 человек в каждом. Общее число выздоровевших на сегодняшний день —  
17,71 млн человек, умерших — 378 700.

Меры по борьбе с коронавирусной инфекцией и поддержке экономики
Большинство стран продолжают отменять меры по борьбе с коронавирусной инфекцией. В Петербурге с 27 мая 
отменяется обязательный масочный режим. В Орловской области продлили действие масочного режима до 30 июня. 
В Марий Эл продлили режим повышенной готовности из-за пандемии до 1 июля. В Чехии отказались от разработки 
собственной вакцины от коронавируса. Африке требуется $432 млрд для возмещения ущерба от пандемии COVID-19. 
ФРГ намерена с 1 июня смягчить связанные с пандемией правила въезда в страну. КНДР третий день сообщает об 
отсутствии смертей из-за "лихорадки". США готовы оказывать помощь КНДР в борьбе с распространением COVID-19.

Более подробно обо всех новостях и событиях — на сайте Seldon.News.
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Финансы и рынки

Биржевые индикаторы Значение Изменение за 1 день Изменение с начала 
года

Нефть Brent 111,39 0,24% 43,56%

Золото 1842,3 -0,22% -3,12%

Доллар 63,445 6,94% -15,86%

Евро 66,39 9,51% -21,39%

Индекс РТС 1173,74 -5,27% -25,84%

Индекс МосБиржи 2365,24 1,07% -36,46%

Индекс гособлигаций 581,44 1,21% -1,50%

Данные на 15:30 (МСК), источник finam.ru

Сегодня, 26 мая, на глобальном фондовом рынке не наблюдается единой динамики. Инвесторы оценивают протокол 
последнего заседания Федеральной резервной системы (ФРС), из которого следует, что регулятор планирует дальше 
повышать ставку, однако никаких “тревожных сюрпризов” для рынка не готовит.


Согласно документу, большинство представителей руководителей ФРС считают, что в рамках борьбы с растущей 
инфляцией является целесообразным повышение ключевой ставки на 50 б.п. на нескольких следующих заседаниях. 
Регулятор намерен провести оценку экономической ситуации, чтобы понять последствия увеличения ставки.


Согласно оценкам Bloomberg Economics, российско-украинский конфликт и карантинные ограничения в Китае на фоне 
последней волны COVID-19 в совокупностью с ускоряющейся во всем мире инфляции подрывают восстановление 
глобальной экономики. В связи с этим, темпы роста экономики еврозоны в 2022 г. окажутся на 2 п.п. ниже, чем могли 
бы быть в отсутствии этих обстоятельств, темпы роста ВВП США - на 1,1 п.п. 


Американский рынок накануне закрылся в “зеленой” зоне. S&P 500 прибавил 0,95%, D&J-Ind вырос на 0,60%,  
Nasdaq Composite поднялся на 1,51%. 


Экономика США в I квартале снизилась на 1,5% по сравнению с предыдущими тремя месяцами. Участники рынка 
ожидали роста американского ВВП на 1,3% кв/кв. 


Азиатские рынки завершили торги без единой динамики. Китайский индекс Shanghai Composite вырос на 0,50%, 
индекс “голубых фишек” CSI300 поднялся на 0,25%. Гонконгский индекс Hang Seng уменьшился на 0,27%. Японский 
индекс Nikkei 225 потерял 0,27%. Южнокорейский индекс Kospi просел на 0,18%. 


Европейские рынки по состоянию на 15:30 мск торгуются в положительной зоне. Сводный индекс крупнейших 
предприятий региона Stoxx Europe 600 к 15:30 мск вырос на 0,30%. Британский индикатор FTSE 100 увеличился на 
0,066%, немецкий DAX прибавил 0,78%, французский CAC 40 поднялся на 0,67%.


Нефть торгуется в “зеленой” зоне на отметке $111,39. Согласно данным Минэнерго США, на прошлой неделе 
коммерческие запасы нефти в стране сократились на 1,02 млн баррелей, до 419,8 млн баррелей. Аналитики 
прогнозировали более существенного снижения запасов, на 2,13 млн баррелей.


Рубль стремительно снижается после объявления Банком России о снижении ключевой ставки с 14% до 11%. Доллар 
прибавил сразу 6,94% и торгуется на отметке 63,445 руб., евро увеличился на 9,51% до 66,39 руб. 


Российский фондовый рынок движется разнонаправленно. Индекс РТС снижается на 5,27%, индекс МосБиржи растет 
на 1,07%. В списке лидеров торгуются бумаги металлургов. Наибольший прирост стоимости отмечается у акций 
Петропавловск ПЛК, которые прибавляют более 6%. Хуже рынка торгуются акции QIWI, снижающиеся на 5,31%.


На начало апреля 2022 г. запасы драгоценных металлов в российских банках составили 43,8 тонн в золотом 
эквиваленте, что на 1% меньше значения предыдущего месяца, свидетельствуют данные Банка России. 
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Биржевые индикаторы Значение Изменение за 1 день Изменение с начала 
года

Petropavl 5,44 6,04% -82,54%

РусГидро 0,7895 5,27% 0,95%

ПИК ао 562,4 4,07% -5,62%
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продолжение

Биржевые индикаторы Значение Изменение за 1 день Изменение с начала 
года

Россети ао 0,6824 3,98% -61,45%

Polymetal 568,3 3,33% -67,25%

АЛРОСА ао 72,18 2,62% -27,09%

iHHRU-адр 1388 2,59% -38,72%

Yandex clA 1648,8 2,54% -68,09%

Новатэк ао 963,8 2,31% -23,59%

ФСК ЕЭС ао 0,10496 2,18% -52,83%

Данные на 15:30 (МСК), источник finam.ru
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продолжение

Владимир Путин в режиме видеоконференции выступил на пленарной сессии I Евразийского экономического 
форума. 


Основные тезисы:

 Конечно, мы понимаем огромные технологические преимущества, высоких технологий преимущества в 
развитых экономиках – само собой разумеется. Мы не собираемся себя от этого отрезать – нас хотят оттуда 
немножко выдавить, но в современном мире это просто нереалистично, невозможно. Если мы сами себя какой-
то стеной не будем отделять, то никто такую страну, как Россия, отделить не сможет.

 Наоборот, те, кто стремятся к этому, наносят прежде всего ущерб сами себе. 

 В этих развитых экономиках за 40 лет не было такой инфляции, безработица растёт, цепочки рвутся, глобальные 
кризисы усиливаются в таких чувствительных сферах, как, скажем, продовольствие. 

 А вот этими санкциями, запретами сдержать, ослабить страны, которые проводят и будут проводить, – я в этом 
ни на секунду не сомневаюсь, дело не только в России и даже не только в Китае, дело во многих других странах 
мира, – всё больше и больше стран в мире, которые хотят проводить и будут проводить независимую политику. И 
никакой «мировой жандарм» приостановить этот естественный, глобальный процесс не сможет: никаких сил не 
хватит, да желание просто пропадёт, сталкиваясь с проблемами внутри своих стран. 

 Нарушение правил, норм в сфере международных финансов, торговли ни к чему хорошему не приводит. А если 
выразиться простыми словами, то это приведёт только к проблемам для тех, кто это делает. Воровство чужих 
активов никогда до добра никого не доводило, прежде всего тех, кто занимается этим неблаговидным делом. 

 В западных странах уверены, что из мировой экономики, политики, культуры и спорта можно вычеркнуть любого 
неугодного, кто имеет свою точку зрения и готов её защищать. Ничего подобного, на самом деле, не происходит, 
и добиться этого, как я уже сказал, невозможно.

 Александр Николаевич [Шохин], Вы – представитель нашего бизнеса – сталкиваетесь, конечно, с проблемами, 
особенно это касается проблем в области логистических цепочек, транспорта, но тем не менее всё удаётся 
настроить, всё удаётся выстроить по-новому. Не без потерь на определённом этапе, но это приводит к тому, что 
мы действительно становимся в чём-то сильнее. Во всяком случае, мы точно приобретаем новые компетенции, 
начинаем концентрировать свои экономические, финансовые, административные ресурсы на прорывных 
направлениях.

 Да, конечно, не всё удалось сделать за предыдущие годы в области импортозамещения. Но всё невозможно 
сделать: жизнь быстрее, чем принимаемые административные решения, она быстрее развивается. Но ничего 
здесь страшного нет. По ключевым направлениям, которые обеспечивают наш суверенитет, мы сделали самое 
необходимое.

 Будем двигаться дальше. Ведь импортозамещение – это не панацея от всех бед, и мы не собираемся заниматься 
исключительно импортозамещением. Мы собираемся просто развиваться. Но там, где мы вынуждены 
заниматься этим импортозамещением, мы делаем это и будем делать дальше. Да, может быть, с каким-то 
переменным успехом, но точно совершенно от этого станем только сильнее, особенно в области высоких 
технологий.

 Эти вопросы, связанные с крупноблочными сборками и так далее, сколько сил требовалось, чтобы увеличить 
объём локализации внутри страны, в нашей экономике, в реальных секторах экономики, в промышленности. И 
то мы по ключевым вопросам во многом так и не договорились.

 Собственно, это импортозамещение было необходимым, чтобы создавать что – не просто сборочные цеха, а 
инженерные центры, научные центры. Это неизбежно для любой страны, которая хочет повысить свой 
экономический, финансовый, а в конечном итоге, и политический суверенитет. Это неизбежно.

 И конечно, мы будем работать активно и в рамках Евразэс, и в рамках СНГ в целом, будем работать с регионами 
Азии, Латинской Америки, Африки. 

  Знаете, иногда посмотришь на тех, кто уходит: может быть, и слава богу? Мы займём их ниши: наш бизнес, наше 
производство – оно подросло уже и оно благополучно сядет на подготовленную нашими партнёрами почву. 
Ничего не изменится.

 А те, кто захотят завести какие-то товары люксус-класса, лакшери, они смогут это сделать. Ну, будет для них чуть-
чуть подороже, но это те люди, которые и так ездили на 600-х «Мерседесах», и будут ездить. Уверяю вас, привезут 
откуда угодно, из какой угодно страны. Для нас не это важно. Для страны, для её развития, я уже сказал и 
повторю это, важны инженерные центры, научные центры, которые являются базой собственного развития. Вот 
над чем мы должны думать и над чем мы должны работать и в рамках Евразэс, и в широком смысле с нашими 
партнёрами – с теми, кто хочет с нами сотрудничать.

 У нас очень хорошая база, доставшаяся нам ещё с прежних времён, надо её только поддержать – надо 
поддержать, надо вкладывать туда ресурсы. И те области, в которые мы раньше не вкладывали 
соответствующих ресурсов, в том числе, скажем, и административных ресурсов, полагаясь на то, что всё можно 
купить, продав нефть и газ, нас жизнь теперь сама заставила туда вкладывать деньги.

 И слава богу, что так произошло. Здесь я не вижу никаких проблем, связанных с тем, что мы чего-то там не 
завершили в области импортозамещения. Сделаем это не просто потому, что сегодняшняя конъюнктура 
заставляет, мы сделаем это, потому что это в интересах нашей страны.

 В рамках Евразийского экономического союза сформирована дорожная карта индустриализации. В ней свыше 
180 проектов с общим объёмом инвестиций более 300 миллиардов долларов. Подготовлена программа развития 
агроиндустрии, включающая более 170 проектов на сумму 16 миллиардов долларов.

 И здесь и нашей стране есть что предложить уже, представители бизнеса знают это. Мы стали абсолютно 
конкурентоспособными на мировом уровне, на мировых рынках. 

 Россия остаётся, если говорить про агросектор, самым крупным экспортёром, скажем, пшеницы в мире – номер 
один. Совсем недавно мы только закупали – теперь продаём, причём номер один в мире. 

 У нас есть возможность работать с Республикой Беларусь по целому ряду направлений, связанных с 
кооперацией, и мы обязательно будем это делать, потому что Республика Беларусь сохранила определённые, 
очень важные для нас компетенции, в том числе в микроэлектронике. 

 Страны «пятёрки» создали основу для формирования общего цифрового пространства, включая единую систему 
прослеживаемости товаров. Активно развиваются различные платформенные решения, например, система 
поиска «Работа без границ». 

 Расширяется практика расчётов в национальных валютах, что очень важно. Отмечу, что их доля во взаимной 
торговле стран Союза уже достигла 75 процентов. 

 Мы считаем важным ускорить диалог на тему собственных международных финансово-расчётных механизмов, 
включая переход от системы SWIFT к прямым корреспондентским контактам между банками дружественных 
стран, в том числе при помощи системы передачи финансовых сообщений Центрального банка России. 
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Борис Титов представил Президенту России очередной доклад Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей.


<…>


Борис Титов: В этот день, как всегда, 26 мая, хотели бы поздравить всех предпринимателей и вручить Вам свой 
доклад, если можно.


Владимир Путин: Я со своей стороны тоже это делаю и делаю с удовольствием. Бизнес наш, отечественный 
проявляет свои наилучшие качества, я бы сказал, в этих непростых условиях, достаточно быстро адаптируется. 
Знаю, как это непросто находить новых партнёров, новые логистические цепочки, держать коллективы, держать 
уровень производства продукции, уровень услуг, качества, – это требует больших усилий и таланта, я бы сказал. <…>


Борис Титов: Я хотел бы сказать, что, конечно, много, что изменилось в лучшую сторону. Из всего, наверное, из чего 
выбрать, из позитивных изменений, – это, наверное, сегодня контрольно-надзорная деятельность. Она совершенно 
поменяла качественно свой характер. Количество проверок за это время в три раза уменьшилось, штрафы 
уменьшились в шесть раз. Гильотина, которая работала по отрезанию требований…


Владимир Путин: Ненужных.


Борис Титов: 33 процента отрезала, то есть сегодня стало нормативных требований значительно меньше к бизнесу. 
Поэтому это является очень позитивным фактором.


Немного начало улучшаться отношение бизнеса и к судебной системе, и к правоохранительным органам. Нельзя 
сказать, что это сплошной позитив пока, но тем не менее тенденция наметилась, поэтому чуть-чуть стало легче.


Из тех факторов, которые пока не удалось решить, – это, конечно, на первом месте у нас уголовное преследование 
бизнеса. Я хотел бы показать Вам статистику. К сожалению, даже в пандемийный 2020 год мы всё равно нарастили 
количество уголовных дел, которые были возбуждены, почти на 25 процентов. Это по всем экономическим статьям, 
и по 159-й – мошенничество.


И даже в 2021 году ещё на 7,7 процента увеличили количество дел, переданных в суд. Помните, мы очень много 
этому уделяли внимания. Немножко начало снижаться, но пока ещё около 15 процентов, то есть пока вот эту 
проблему необходимо решать, по-прежнему. <…>


Владимир Путин: Количество лиц, содержащихся под стражей в СИЗО…


Борис Титов: У нас одно время начало падать.


Владимир Путин: Да, это было в 2019 году. Сейчас подъём?


Борис Титов: К сожалению, опять начало расти.


Но здесь надо отделять их от тех, кто обвиняется по экономическим статьям, но не является предпринимателем. 
Мы сейчас научились это делать, потому что теперь мы вместе с ФСИН ведём статистику по анкетам регистрации. 
Если тот, кто находится в СИЗО или в колонии, зарегистрировался как предприниматель, его профессия…


Владимир Путин: Оставьте мне [бумаги].


Борис Титов: Да, да, конечно.


2400 человек, то есть из общего количества – 6000, 2400 являются предпринимателями. Мы только начали в этом 
году так вести статистику.


Владимир Путин: Задача государства – разбюрокрачивать всю эту деятельность, помогать, не мешать и, оставляя, 
безусловно, за собой право контроля особенно по направлениям, связанным с жизнедеятельностью, со здоровьем 
граждан, всё-таки уменьшать вот эту нагрузку.


Борис Титов: Вы знаете, да, контрольно-надзорная деятельность уменьшилась, проверок стало меньше, но ущерб, 
который наносится сегодня жизни страны, практически не изменился, то есть не стало хуже. То есть люди по-
прежнему защищены в своих правах.


Владимир Путин: А должно быть лучше. В современных условиях, наоборот, ответ на всё, что происходит вовне, 
ответ на внешнее давление – это расширение зоны свободы. <…>
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Михаил Мишустин провел заседание правительственной комиссии по развитию малого и среднего 
предпринимательства


Глава правительства поздравил предпринимателей с профессиональным праздником. «Вы занимаетесь нужным и 
полезным для всех людей делом», – заявил он.


Председатель правительства отметил, что снижение ключевой ставки Банком России позволит поддержать 
реализуемые меры правительством по доступности займов для предпринимателей.


«Нам необходимо сформировать комфортную среду для бизнеса. Без придирок, без бюрократизма. И это не какие-
то красивые слова, а тот принцип работы, к которому я призываю представителей органов власти всех уровней», – 
подчеркнул Михаил Мишустин.


Правительство совместно с предпринимательским сообществом и общественными организациями вырабатывает 
решения, которые позволят бизнесу перестроить производственные и логистические цепочки, выйти на новые 
рынки.


Главное:

 В апреле 2022 года количество субъектов МСП превысило допандемийные значения и составило более 6 млн.

 В прошлом году объем закупок со стороны крупнейших заказчиков с государственным участием впервые 
превысил 4 трлн рублей. 

 Обязательная квота на закупки стимулирует спрос на продукцию малого и среднего бизнеса. В этом году квота 
была увеличена до 25%.

 Правительство рекомендовало заказчикам повысить уровень авансирования до 50%. C июля число 
госкомпаний, на которые распространяется данная норма, увеличится до 20 тыс.

 Правительство продлит до конца года программу компенсации расходов за использование СБП для малого и 
среднего бизнеса.


 «Решение приняли – продлим, продлим до конца года», – сказал Мишустин, отвечая на вопрос члена совета 
директоров «Ван Груп Компани» Григория Кисильгофа.


Глава правительства попросил министра экономического развития Максима Решетникова подготовить 
соответствующий документ.


За время действия программы 60 тыс. предпринимателей смогли получить компенсации почти на 196 млн рублей.


Центробанк разработал возможность оплаты через СБП с применением бесконтактной технологии NFC.
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Правительство направит более 3,5 млрд рублей на развитие туристической инфраструктуры в регионах


Свыше 3,5 млрд рублей будет направлено в регионы на создание кемпингов и автокемпингов, обустройство пляжей, 
разработку электронных путеводителей, формирование доступной туристской среды для инвалидов и реализацию 
других инициатив в сфере туризма. Распоряжение об этом подписал Председатель Правительства Михаил 
Мишустин.


Речь идёт о грантовой поддержке проектов в сфере туризма в 2022 году в рамках нацпроекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства».


Из общей суммы более 1,2 млрд рублей пойдёт на развитие пляжных зон на берегах морей, рек и озёр, создание 
национальных туристских маршрутов с системой навигации, установку информационных центров для 
путешественников в 21 регионе. В их числе – Крым, Пермский край, Владимирская, Мурманская, Псковская, 
Тульская и Сахалинская области.


На создание новых кемпингов и автокемпингов на Камчатке, в Адыгее, Чечне, Краснодарском крае, Костромской 
области и ещё нескольких  регионах будет направлено 700 млн рублей.   


Более 1,5 млрд рублей предусмотрено на создание электронных путеводителей, развитие туристской среды для 
людей с ограниченными возможностями и приобретение оборудования для туристских информационных центров. 
Средства получат 22 территории, в том числе Ингушетия, Северная Осетия, Татарстан, Сахалинская, Мурманская, 
Псковская, Тульская, Ульяновская области и Камчатский край.
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БАНК РОССИИ


Совет директоров Банка России принял решение снизить ключевую ставку с 27 мая 2022 года на 300 б.п., до 11,00% 
годовых. Последние недельные данные указывают на значительное замедление текущих темпов роста цен. 
Ослаблению инфляционного давления способствуют динамика обменного курса рубля наряду с заметным 
снижением инфляционных ожиданий населения и бизнеса. Годовая инфляция в апреле достигла 17,8%, однако, по 
оценке на 20 мая, замедлилась до 17,5%, снижаясь быстрее апрельского прогноза Банка России. Продолжается 
приток средств на срочные рублевые депозиты, а кредитная активность остается низкой. Это ограничивает 
проинфляционные риски и обусловливает необходимость смягчения денежно-кредитных условий. Внешние условия 
для российской экономики остаются сложными, что значительно ограничивает экономическую активность. Риски 
для финансовой стабильности несколько снизились, позволив смягчить отдельные меры по контролю за 
движением капитала. Банк России будет принимать дальнейшие решения по ключевой ставке с учетом 
фактической и ожидаемой динамики инфляции относительно цели, процесса структурной перестройки экономики, а 
также оценивая риски со стороны внутренних и внешних условий и реакции на них финансовых рынков, и допускает 
возможность снижения ключевой ставки на ближайших заседаниях. По прогнозу Банка России, с учетом 
проводимой денежно-кредитной политики годовая инфляция снизится до 5,0–7,0% в 2023 году и вернется к 4% в 
2024 году.


ЦБ РФ намерен продлить большую часть мер поддержки банков, истекающих в конце июня. В частности, Банк 
России намерен продлить до конца года применение банками нулевого значения повышенной и повышенной 
дополнительной ставок взносов в фонд страхования вкладов, следует из презентации директора департамента 
банковского регулирования и аналитики Банка России Александра Данилова. По мерам, которые заканчиваются в 
конце 2022 года, регулятор примет решение в октябре-ноябре. Данилов также сообщил, что ЦБ не планирует 
продлять приостановку действия ограничения на полную стоимость кредита при выдаче потребительских кредитов 
и займов. Эта мера истекает 30 июня 2022 года.





Председатель Банка России Эльвира Набиуллина выступила на мероприятии Ассоциации банков России.  
Главные тезисы: 

 Нам нужно определить новые параметры функционирования российской финансовой системы… Время 
тактических решений заканчивается. Сейчас предстоит вырабатывать стратегические. 

 Масштаб сегодняшнего кризиса не может не отразиться на капитальной базе банков. Банкам может 
потребоваться докапитализация.

 Мы хотели бы, чтобы докапитализация коррелировала с работой банков по перестроению своей бизнес-модели и 
перестроению балансов. То есть чтобы капитал работал не только на закрытие текущих проблем, но и на 
будущую устойчивость и развитие, вовлеченность в реализацию ключевых трансформационных проектов: по 
модернизации экономики (в том числе импортозамещению), социальной поддержке (образования, занятости и 
доходов населения) и «зеленой» повестке в самом широком понимании. Для этого мы готовы после решения 
вопроса о докапитализации внести существенные элементы стимулирования в банковское регулирование. 

 По всей видимости, санкционные банки будут вынуждены сосредоточиться на внутренних рублевых операциях, 
прежде всего на кредитовании госсектора, санкционных предприятий, МСБ и розничного бизнеса. При этом 
очень важно, чтобы из-за риска вторичных санкций банковская система не раздробилась на два изолированных 
сегмента. Чтобы не допустить этого, потребуется разработать специальные рыночные механизмы, которые будут 
перераспределять клиентов, риски и ресурсы между санкционными и несанкционными банками.

 Как и в любой кризис, возрастает уязвимость небольших банков. В этом сегменте банковской системы давно 
назрела необходимость пересмотра бизнес-моделей…, которую затормозил ковид.

 Мы готовим предложения о новой возможности создания банковских объединений без выкупа долей, но с 
взаимной ответственностью всех участников…Идея в том, что небольшие банки присоединяются к более 
крупному, становясь его бизнес-партнерами. Они смогут получать от него информационную, технологическую и 
экспертную поддержку.

 Большой объем издержек для банков связан с требованиями противолегализационного законодательства. Мы 
хотим, не ослабив хватку там, где есть реальный риск преступлений, отмывания, снизить нагрузку на банки и их 
клиентов, где это возможно.

 Мы с Росфинмониторингом сейчас прорабатываем вопрос создания единого информационного ресурса для 
финансовых организаций, который будет содержать релевантные идентификационные данные. 

 Совместно с Росфинмониторингом проведем ревизию операций, подлежащих обязательному контролю. По 
многим из них можно отказаться.

 Предлагаем поднять пороговые суммы, с которых начинается обязательный контроль, с действующих 600 тыс. 
рублей до 1 млн рублей, а по недвижимости – с 3 млн рублей до 5 млн рублей.


Источник: t.me/centralbank_russia 

Экономика и санкции
В Российской Федерации



Экономическая сводка 
Санкции, экономика, COVID-19 / 26 мая 2022

продолжение

Владимир Путин в режиме видеоконференции выступил на пленарной сессии I Евразийского экономического 
форума. 


Основные тезисы:

 Конечно, мы понимаем огромные технологические преимущества, высоких технологий преимущества в 
развитых экономиках – само собой разумеется. Мы не собираемся себя от этого отрезать – нас хотят оттуда 
немножко выдавить, но в современном мире это просто нереалистично, невозможно. Если мы сами себя какой-
то стеной не будем отделять, то никто такую страну, как Россия, отделить не сможет.

 Наоборот, те, кто стремятся к этому, наносят прежде всего ущерб сами себе. 

 В этих развитых экономиках за 40 лет не было такой инфляции, безработица растёт, цепочки рвутся, глобальные 
кризисы усиливаются в таких чувствительных сферах, как, скажем, продовольствие. 

 А вот этими санкциями, запретами сдержать, ослабить страны, которые проводят и будут проводить, – я в этом 
ни на секунду не сомневаюсь, дело не только в России и даже не только в Китае, дело во многих других странах 
мира, – всё больше и больше стран в мире, которые хотят проводить и будут проводить независимую политику. И 
никакой «мировой жандарм» приостановить этот естественный, глобальный процесс не сможет: никаких сил не 
хватит, да желание просто пропадёт, сталкиваясь с проблемами внутри своих стран. 

 Нарушение правил, норм в сфере международных финансов, торговли ни к чему хорошему не приводит. А если 
выразиться простыми словами, то это приведёт только к проблемам для тех, кто это делает. Воровство чужих 
активов никогда до добра никого не доводило, прежде всего тех, кто занимается этим неблаговидным делом. 

 В западных странах уверены, что из мировой экономики, политики, культуры и спорта можно вычеркнуть любого 
неугодного, кто имеет свою точку зрения и готов её защищать. Ничего подобного, на самом деле, не происходит, 
и добиться этого, как я уже сказал, невозможно.

 Александр Николаевич [Шохин], Вы – представитель нашего бизнеса – сталкиваетесь, конечно, с проблемами, 
особенно это касается проблем в области логистических цепочек, транспорта, но тем не менее всё удаётся 
настроить, всё удаётся выстроить по-новому. Не без потерь на определённом этапе, но это приводит к тому, что 
мы действительно становимся в чём-то сильнее. Во всяком случае, мы точно приобретаем новые компетенции, 
начинаем концентрировать свои экономические, финансовые, административные ресурсы на прорывных 
направлениях.

 Да, конечно, не всё удалось сделать за предыдущие годы в области импортозамещения. Но всё невозможно 
сделать: жизнь быстрее, чем принимаемые административные решения, она быстрее развивается. Но ничего 
здесь страшного нет. По ключевым направлениям, которые обеспечивают наш суверенитет, мы сделали самое 
необходимое.

 Будем двигаться дальше. Ведь импортозамещение – это не панацея от всех бед, и мы не собираемся заниматься 
исключительно импортозамещением. Мы собираемся просто развиваться. Но там, где мы вынуждены 
заниматься этим импортозамещением, мы делаем это и будем делать дальше. Да, может быть, с каким-то 
переменным успехом, но точно совершенно от этого станем только сильнее, особенно в области высоких 
технологий.

 Эти вопросы, связанные с крупноблочными сборками и так далее, сколько сил требовалось, чтобы увеличить 
объём локализации внутри страны, в нашей экономике, в реальных секторах экономики, в промышленности. И 
то мы по ключевым вопросам во многом так и не договорились.

 Собственно, это импортозамещение было необходимым, чтобы создавать что – не просто сборочные цеха, а 
инженерные центры, научные центры. Это неизбежно для любой страны, которая хочет повысить свой 
экономический, финансовый, а в конечном итоге, и политический суверенитет. Это неизбежно.

 И конечно, мы будем работать активно и в рамках Евразэс, и в рамках СНГ в целом, будем работать с регионами 
Азии, Латинской Америки, Африки. 

  Знаете, иногда посмотришь на тех, кто уходит: может быть, и слава богу? Мы займём их ниши: наш бизнес, наше 
производство – оно подросло уже и оно благополучно сядет на подготовленную нашими партнёрами почву. 
Ничего не изменится.

 А те, кто захотят завести какие-то товары люксус-класса, лакшери, они смогут это сделать. Ну, будет для них чуть-
чуть подороже, но это те люди, которые и так ездили на 600-х «Мерседесах», и будут ездить. Уверяю вас, привезут 
откуда угодно, из какой угодно страны. Для нас не это важно. Для страны, для её развития, я уже сказал и 
повторю это, важны инженерные центры, научные центры, которые являются базой собственного развития. Вот 
над чем мы должны думать и над чем мы должны работать и в рамках Евразэс, и в широком смысле с нашими 
партнёрами – с теми, кто хочет с нами сотрудничать.

 У нас очень хорошая база, доставшаяся нам ещё с прежних времён, надо её только поддержать – надо 
поддержать, надо вкладывать туда ресурсы. И те области, в которые мы раньше не вкладывали 
соответствующих ресурсов, в том числе, скажем, и административных ресурсов, полагаясь на то, что всё можно 
купить, продав нефть и газ, нас жизнь теперь сама заставила туда вкладывать деньги.

 И слава богу, что так произошло. Здесь я не вижу никаких проблем, связанных с тем, что мы чего-то там не 
завершили в области импортозамещения. Сделаем это не просто потому, что сегодняшняя конъюнктура 
заставляет, мы сделаем это, потому что это в интересах нашей страны.

 В рамках Евразийского экономического союза сформирована дорожная карта индустриализации. В ней свыше 
180 проектов с общим объёмом инвестиций более 300 миллиардов долларов. Подготовлена программа развития 
агроиндустрии, включающая более 170 проектов на сумму 16 миллиардов долларов.

 И здесь и нашей стране есть что предложить уже, представители бизнеса знают это. Мы стали абсолютно 
конкурентоспособными на мировом уровне, на мировых рынках. 

 Россия остаётся, если говорить про агросектор, самым крупным экспортёром, скажем, пшеницы в мире – номер 
один. Совсем недавно мы только закупали – теперь продаём, причём номер один в мире. 

 У нас есть возможность работать с Республикой Беларусь по целому ряду направлений, связанных с 
кооперацией, и мы обязательно будем это делать, потому что Республика Беларусь сохранила определённые, 
очень важные для нас компетенции, в том числе в микроэлектронике. 

 Страны «пятёрки» создали основу для формирования общего цифрового пространства, включая единую систему 
прослеживаемости товаров. Активно развиваются различные платформенные решения, например, система 
поиска «Работа без границ». 

 Расширяется практика расчётов в национальных валютах, что очень важно. Отмечу, что их доля во взаимной 
торговле стран Союза уже достигла 75 процентов. 

 Мы считаем важным ускорить диалог на тему собственных международных финансово-расчётных механизмов, 
включая переход от системы SWIFT к прямым корреспондентским контактам между банками дружественных 
стран, в том числе при помощи системы передачи финансовых сообщений Центрального банка России. 
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Борис Титов представил Президенту России очередной доклад Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей.


<…>


Борис Титов: В этот день, как всегда, 26 мая, хотели бы поздравить всех предпринимателей и вручить Вам свой 
доклад, если можно.


Владимир Путин: Я со своей стороны тоже это делаю и делаю с удовольствием. Бизнес наш, отечественный 
проявляет свои наилучшие качества, я бы сказал, в этих непростых условиях, достаточно быстро адаптируется. 
Знаю, как это непросто находить новых партнёров, новые логистические цепочки, держать коллективы, держать 
уровень производства продукции, уровень услуг, качества, – это требует больших усилий и таланта, я бы сказал. <…>


Борис Титов: Я хотел бы сказать, что, конечно, много, что изменилось в лучшую сторону. Из всего, наверное, из чего 
выбрать, из позитивных изменений, – это, наверное, сегодня контрольно-надзорная деятельность. Она совершенно 
поменяла качественно свой характер. Количество проверок за это время в три раза уменьшилось, штрафы 
уменьшились в шесть раз. Гильотина, которая работала по отрезанию требований…


Владимир Путин: Ненужных.


Борис Титов: 33 процента отрезала, то есть сегодня стало нормативных требований значительно меньше к бизнесу. 
Поэтому это является очень позитивным фактором.


Немного начало улучшаться отношение бизнеса и к судебной системе, и к правоохранительным органам. Нельзя 
сказать, что это сплошной позитив пока, но тем не менее тенденция наметилась, поэтому чуть-чуть стало легче.


Из тех факторов, которые пока не удалось решить, – это, конечно, на первом месте у нас уголовное преследование 
бизнеса. Я хотел бы показать Вам статистику. К сожалению, даже в пандемийный 2020 год мы всё равно нарастили 
количество уголовных дел, которые были возбуждены, почти на 25 процентов. Это по всем экономическим статьям, 
и по 159-й – мошенничество.


И даже в 2021 году ещё на 7,7 процента увеличили количество дел, переданных в суд. Помните, мы очень много 
этому уделяли внимания. Немножко начало снижаться, но пока ещё около 15 процентов, то есть пока вот эту 
проблему необходимо решать, по-прежнему. <…>


Владимир Путин: Количество лиц, содержащихся под стражей в СИЗО…


Борис Титов: У нас одно время начало падать.


Владимир Путин: Да, это было в 2019 году. Сейчас подъём?


Борис Титов: К сожалению, опять начало расти.


Но здесь надо отделять их от тех, кто обвиняется по экономическим статьям, но не является предпринимателем. 
Мы сейчас научились это делать, потому что теперь мы вместе с ФСИН ведём статистику по анкетам регистрации. 
Если тот, кто находится в СИЗО или в колонии, зарегистрировался как предприниматель, его профессия…


Владимир Путин: Оставьте мне [бумаги].


Борис Титов: Да, да, конечно.


2400 человек, то есть из общего количества – 6000, 2400 являются предпринимателями. Мы только начали в этом 
году так вести статистику.


Владимир Путин: Задача государства – разбюрокрачивать всю эту деятельность, помогать, не мешать и, оставляя, 
безусловно, за собой право контроля особенно по направлениям, связанным с жизнедеятельностью, со здоровьем 
граждан, всё-таки уменьшать вот эту нагрузку.


Борис Титов: Вы знаете, да, контрольно-надзорная деятельность уменьшилась, проверок стало меньше, но ущерб, 
который наносится сегодня жизни страны, практически не изменился, то есть не стало хуже. То есть люди по-
прежнему защищены в своих правах.


Владимир Путин: А должно быть лучше. В современных условиях, наоборот, ответ на всё, что происходит вовне, 
ответ на внешнее давление – это расширение зоны свободы. <…>
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Михаил Мишустин провел заседание правительственной комиссии по развитию малого и среднего 
предпринимательства


Глава правительства поздравил предпринимателей с профессиональным праздником. «Вы занимаетесь нужным и 
полезным для всех людей делом», – заявил он.


Председатель правительства отметил, что снижение ключевой ставки Банком России позволит поддержать 
реализуемые меры правительством по доступности займов для предпринимателей.


«Нам необходимо сформировать комфортную среду для бизнеса. Без придирок, без бюрократизма. И это не какие-
то красивые слова, а тот принцип работы, к которому я призываю представителей органов власти всех уровней», – 
подчеркнул Михаил Мишустин.


Правительство совместно с предпринимательским сообществом и общественными организациями вырабатывает 
решения, которые позволят бизнесу перестроить производственные и логистические цепочки, выйти на новые 
рынки.


Главное:

 В апреле 2022 года количество субъектов МСП превысило допандемийные значения и составило более 6 млн.

 В прошлом году объем закупок со стороны крупнейших заказчиков с государственным участием впервые 
превысил 4 трлн рублей. 

 Обязательная квота на закупки стимулирует спрос на продукцию малого и среднего бизнеса. В этом году квота 
была увеличена до 25%.

 Правительство рекомендовало заказчикам повысить уровень авансирования до 50%. C июля число 
госкомпаний, на которые распространяется данная норма, увеличится до 20 тыс.

 Правительство продлит до конца года программу компенсации расходов за использование СБП для малого и 
среднего бизнеса.


 «Решение приняли – продлим, продлим до конца года», – сказал Мишустин, отвечая на вопрос члена совета 
директоров «Ван Груп Компани» Григория Кисильгофа.


Глава правительства попросил министра экономического развития Максима Решетникова подготовить 
соответствующий документ.


За время действия программы 60 тыс. предпринимателей смогли получить компенсации почти на 196 млн рублей.


Центробанк разработал возможность оплаты через СБП с применением бесконтактной технологии NFC.
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Правительство направит более 3,5 млрд рублей на развитие туристической инфраструктуры в регионах


Свыше 3,5 млрд рублей будет направлено в регионы на создание кемпингов и автокемпингов, обустройство пляжей, 
разработку электронных путеводителей, формирование доступной туристской среды для инвалидов и реализацию 
других инициатив в сфере туризма. Распоряжение об этом подписал Председатель Правительства Михаил 
Мишустин.


Речь идёт о грантовой поддержке проектов в сфере туризма в 2022 году в рамках нацпроекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства».


Из общей суммы более 1,2 млрд рублей пойдёт на развитие пляжных зон на берегах морей, рек и озёр, создание 
национальных туристских маршрутов с системой навигации, установку информационных центров для 
путешественников в 21 регионе. В их числе – Крым, Пермский край, Владимирская, Мурманская, Псковская, 
Тульская и Сахалинская области.


На создание новых кемпингов и автокемпингов на Камчатке, в Адыгее, Чечне, Краснодарском крае, Костромской 
области и ещё нескольких  регионах будет направлено 700 млн рублей.   


Более 1,5 млрд рублей предусмотрено на создание электронных путеводителей, развитие туристской среды для 
людей с ограниченными возможностями и приобретение оборудования для туристских информационных центров. 
Средства получат 22 территории, в том числе Ингушетия, Северная Осетия, Татарстан, Сахалинская, Мурманская, 
Псковская, Тульская, Ульяновская области и Камчатский край.
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БАНК РОССИИ


Совет директоров Банка России принял решение снизить ключевую ставку с 27 мая 2022 года на 300 б.п., до 11,00% 
годовых. Последние недельные данные указывают на значительное замедление текущих темпов роста цен. 
Ослаблению инфляционного давления способствуют динамика обменного курса рубля наряду с заметным 
снижением инфляционных ожиданий населения и бизнеса. Годовая инфляция в апреле достигла 17,8%, однако, по 
оценке на 20 мая, замедлилась до 17,5%, снижаясь быстрее апрельского прогноза Банка России. Продолжается 
приток средств на срочные рублевые депозиты, а кредитная активность остается низкой. Это ограничивает 
проинфляционные риски и обусловливает необходимость смягчения денежно-кредитных условий. Внешние условия 
для российской экономики остаются сложными, что значительно ограничивает экономическую активность. Риски 
для финансовой стабильности несколько снизились, позволив смягчить отдельные меры по контролю за 
движением капитала. Банк России будет принимать дальнейшие решения по ключевой ставке с учетом 
фактической и ожидаемой динамики инфляции относительно цели, процесса структурной перестройки экономики, а 
также оценивая риски со стороны внутренних и внешних условий и реакции на них финансовых рынков, и допускает 
возможность снижения ключевой ставки на ближайших заседаниях. По прогнозу Банка России, с учетом 
проводимой денежно-кредитной политики годовая инфляция снизится до 5,0–7,0% в 2023 году и вернется к 4% в 
2024 году.


ЦБ РФ намерен продлить большую часть мер поддержки банков, истекающих в конце июня. В частности, Банк 
России намерен продлить до конца года применение банками нулевого значения повышенной и повышенной 
дополнительной ставок взносов в фонд страхования вкладов, следует из презентации директора департамента 
банковского регулирования и аналитики Банка России Александра Данилова. По мерам, которые заканчиваются в 
конце 2022 года, регулятор примет решение в октябре-ноябре. Данилов также сообщил, что ЦБ не планирует 
продлять приостановку действия ограничения на полную стоимость кредита при выдаче потребительских кредитов 
и займов. Эта мера истекает 30 июня 2022 года.





Председатель Банка России Эльвира Набиуллина выступила на мероприятии Ассоциации банков России.  
Главные тезисы: 

 Нам нужно определить новые параметры функционирования российской финансовой системы… Время 
тактических решений заканчивается. Сейчас предстоит вырабатывать стратегические. 

 Масштаб сегодняшнего кризиса не может не отразиться на капитальной базе банков. Банкам может 
потребоваться докапитализация.

 Мы хотели бы, чтобы докапитализация коррелировала с работой банков по перестроению своей бизнес-модели и 
перестроению балансов. То есть чтобы капитал работал не только на закрытие текущих проблем, но и на 
будущую устойчивость и развитие, вовлеченность в реализацию ключевых трансформационных проектов: по 
модернизации экономики (в том числе импортозамещению), социальной поддержке (образования, занятости и 
доходов населения) и «зеленой» повестке в самом широком понимании. Для этого мы готовы после решения 
вопроса о докапитализации внести существенные элементы стимулирования в банковское регулирование. 

 По всей видимости, санкционные банки будут вынуждены сосредоточиться на внутренних рублевых операциях, 
прежде всего на кредитовании госсектора, санкционных предприятий, МСБ и розничного бизнеса. При этом 
очень важно, чтобы из-за риска вторичных санкций банковская система не раздробилась на два изолированных 
сегмента. Чтобы не допустить этого, потребуется разработать специальные рыночные механизмы, которые будут 
перераспределять клиентов, риски и ресурсы между санкционными и несанкционными банками.

 Как и в любой кризис, возрастает уязвимость небольших банков. В этом сегменте банковской системы давно 
назрела необходимость пересмотра бизнес-моделей…, которую затормозил ковид.

 Мы готовим предложения о новой возможности создания банковских объединений без выкупа долей, но с 
взаимной ответственностью всех участников…Идея в том, что небольшие банки присоединяются к более 
крупному, становясь его бизнес-партнерами. Они смогут получать от него информационную, технологическую и 
экспертную поддержку.

 Большой объем издержек для банков связан с требованиями противолегализационного законодательства. Мы 
хотим, не ослабив хватку там, где есть реальный риск преступлений, отмывания, снизить нагрузку на банки и их 
клиентов, где это возможно.

 Мы с Росфинмониторингом сейчас прорабатываем вопрос создания единого информационного ресурса для 
финансовых организаций, который будет содержать релевантные идентификационные данные. 

 Совместно с Росфинмониторингом проведем ревизию операций, подлежащих обязательному контролю. По 
многим из них можно отказаться.

 Предлагаем поднять пороговые суммы, с которых начинается обязательный контроль, с действующих 600 тыс. 
рублей до 1 млн рублей, а по недвижимости – с 3 млн рублей до 5 млн рублей.


Источник: t.me/centralbank_russia 



Экономическая сводка 
Санкции, экономика, COVID-19 / 26 мая 2022

продолжение

Владимир Путин в режиме видеоконференции выступил на пленарной сессии I Евразийского экономического 
форума. 


Основные тезисы:

 Конечно, мы понимаем огромные технологические преимущества, высоких технологий преимущества в 
развитых экономиках – само собой разумеется. Мы не собираемся себя от этого отрезать – нас хотят оттуда 
немножко выдавить, но в современном мире это просто нереалистично, невозможно. Если мы сами себя какой-
то стеной не будем отделять, то никто такую страну, как Россия, отделить не сможет.

 Наоборот, те, кто стремятся к этому, наносят прежде всего ущерб сами себе. 

 В этих развитых экономиках за 40 лет не было такой инфляции, безработица растёт, цепочки рвутся, глобальные 
кризисы усиливаются в таких чувствительных сферах, как, скажем, продовольствие. 

 А вот этими санкциями, запретами сдержать, ослабить страны, которые проводят и будут проводить, – я в этом 
ни на секунду не сомневаюсь, дело не только в России и даже не только в Китае, дело во многих других странах 
мира, – всё больше и больше стран в мире, которые хотят проводить и будут проводить независимую политику. И 
никакой «мировой жандарм» приостановить этот естественный, глобальный процесс не сможет: никаких сил не 
хватит, да желание просто пропадёт, сталкиваясь с проблемами внутри своих стран. 

 Нарушение правил, норм в сфере международных финансов, торговли ни к чему хорошему не приводит. А если 
выразиться простыми словами, то это приведёт только к проблемам для тех, кто это делает. Воровство чужих 
активов никогда до добра никого не доводило, прежде всего тех, кто занимается этим неблаговидным делом. 

 В западных странах уверены, что из мировой экономики, политики, культуры и спорта можно вычеркнуть любого 
неугодного, кто имеет свою точку зрения и готов её защищать. Ничего подобного, на самом деле, не происходит, 
и добиться этого, как я уже сказал, невозможно.

 Александр Николаевич [Шохин], Вы – представитель нашего бизнеса – сталкиваетесь, конечно, с проблемами, 
особенно это касается проблем в области логистических цепочек, транспорта, но тем не менее всё удаётся 
настроить, всё удаётся выстроить по-новому. Не без потерь на определённом этапе, но это приводит к тому, что 
мы действительно становимся в чём-то сильнее. Во всяком случае, мы точно приобретаем новые компетенции, 
начинаем концентрировать свои экономические, финансовые, административные ресурсы на прорывных 
направлениях.

 Да, конечно, не всё удалось сделать за предыдущие годы в области импортозамещения. Но всё невозможно 
сделать: жизнь быстрее, чем принимаемые административные решения, она быстрее развивается. Но ничего 
здесь страшного нет. По ключевым направлениям, которые обеспечивают наш суверенитет, мы сделали самое 
необходимое.

 Будем двигаться дальше. Ведь импортозамещение – это не панацея от всех бед, и мы не собираемся заниматься 
исключительно импортозамещением. Мы собираемся просто развиваться. Но там, где мы вынуждены 
заниматься этим импортозамещением, мы делаем это и будем делать дальше. Да, может быть, с каким-то 
переменным успехом, но точно совершенно от этого станем только сильнее, особенно в области высоких 
технологий.

 Эти вопросы, связанные с крупноблочными сборками и так далее, сколько сил требовалось, чтобы увеличить 
объём локализации внутри страны, в нашей экономике, в реальных секторах экономики, в промышленности. И 
то мы по ключевым вопросам во многом так и не договорились.

 Собственно, это импортозамещение было необходимым, чтобы создавать что – не просто сборочные цеха, а 
инженерные центры, научные центры. Это неизбежно для любой страны, которая хочет повысить свой 
экономический, финансовый, а в конечном итоге, и политический суверенитет. Это неизбежно.

 И конечно, мы будем работать активно и в рамках Евразэс, и в рамках СНГ в целом, будем работать с регионами 
Азии, Латинской Америки, Африки. 

  Знаете, иногда посмотришь на тех, кто уходит: может быть, и слава богу? Мы займём их ниши: наш бизнес, наше 
производство – оно подросло уже и оно благополучно сядет на подготовленную нашими партнёрами почву. 
Ничего не изменится.

 А те, кто захотят завести какие-то товары люксус-класса, лакшери, они смогут это сделать. Ну, будет для них чуть-
чуть подороже, но это те люди, которые и так ездили на 600-х «Мерседесах», и будут ездить. Уверяю вас, привезут 
откуда угодно, из какой угодно страны. Для нас не это важно. Для страны, для её развития, я уже сказал и 
повторю это, важны инженерные центры, научные центры, которые являются базой собственного развития. Вот 
над чем мы должны думать и над чем мы должны работать и в рамках Евразэс, и в широком смысле с нашими 
партнёрами – с теми, кто хочет с нами сотрудничать.

 У нас очень хорошая база, доставшаяся нам ещё с прежних времён, надо её только поддержать – надо 
поддержать, надо вкладывать туда ресурсы. И те области, в которые мы раньше не вкладывали 
соответствующих ресурсов, в том числе, скажем, и административных ресурсов, полагаясь на то, что всё можно 
купить, продав нефть и газ, нас жизнь теперь сама заставила туда вкладывать деньги.

 И слава богу, что так произошло. Здесь я не вижу никаких проблем, связанных с тем, что мы чего-то там не 
завершили в области импортозамещения. Сделаем это не просто потому, что сегодняшняя конъюнктура 
заставляет, мы сделаем это, потому что это в интересах нашей страны.

 В рамках Евразийского экономического союза сформирована дорожная карта индустриализации. В ней свыше 
180 проектов с общим объёмом инвестиций более 300 миллиардов долларов. Подготовлена программа развития 
агроиндустрии, включающая более 170 проектов на сумму 16 миллиардов долларов.

 И здесь и нашей стране есть что предложить уже, представители бизнеса знают это. Мы стали абсолютно 
конкурентоспособными на мировом уровне, на мировых рынках. 

 Россия остаётся, если говорить про агросектор, самым крупным экспортёром, скажем, пшеницы в мире – номер 
один. Совсем недавно мы только закупали – теперь продаём, причём номер один в мире. 

 У нас есть возможность работать с Республикой Беларусь по целому ряду направлений, связанных с 
кооперацией, и мы обязательно будем это делать, потому что Республика Беларусь сохранила определённые, 
очень важные для нас компетенции, в том числе в микроэлектронике. 

 Страны «пятёрки» создали основу для формирования общего цифрового пространства, включая единую систему 
прослеживаемости товаров. Активно развиваются различные платформенные решения, например, система 
поиска «Работа без границ». 

 Расширяется практика расчётов в национальных валютах, что очень важно. Отмечу, что их доля во взаимной 
торговле стран Союза уже достигла 75 процентов. 

 Мы считаем важным ускорить диалог на тему собственных международных финансово-расчётных механизмов, 
включая переход от системы SWIFT к прямым корреспондентским контактам между банками дружественных 
стран, в том числе при помощи системы передачи финансовых сообщений Центрального банка России. 


Подробнее на kremlin.ru





Борис Титов представил Президенту России очередной доклад Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей.


<…>


Борис Титов: В этот день, как всегда, 26 мая, хотели бы поздравить всех предпринимателей и вручить Вам свой 
доклад, если можно.


Владимир Путин: Я со своей стороны тоже это делаю и делаю с удовольствием. Бизнес наш, отечественный 
проявляет свои наилучшие качества, я бы сказал, в этих непростых условиях, достаточно быстро адаптируется. 
Знаю, как это непросто находить новых партнёров, новые логистические цепочки, держать коллективы, держать 
уровень производства продукции, уровень услуг, качества, – это требует больших усилий и таланта, я бы сказал. <…>


Борис Титов: Я хотел бы сказать, что, конечно, много, что изменилось в лучшую сторону. Из всего, наверное, из чего 
выбрать, из позитивных изменений, – это, наверное, сегодня контрольно-надзорная деятельность. Она совершенно 
поменяла качественно свой характер. Количество проверок за это время в три раза уменьшилось, штрафы 
уменьшились в шесть раз. Гильотина, которая работала по отрезанию требований…


Владимир Путин: Ненужных.


Борис Титов: 33 процента отрезала, то есть сегодня стало нормативных требований значительно меньше к бизнесу. 
Поэтому это является очень позитивным фактором.


Немного начало улучшаться отношение бизнеса и к судебной системе, и к правоохранительным органам. Нельзя 
сказать, что это сплошной позитив пока, но тем не менее тенденция наметилась, поэтому чуть-чуть стало легче.


Из тех факторов, которые пока не удалось решить, – это, конечно, на первом месте у нас уголовное преследование 
бизнеса. Я хотел бы показать Вам статистику. К сожалению, даже в пандемийный 2020 год мы всё равно нарастили 
количество уголовных дел, которые были возбуждены, почти на 25 процентов. Это по всем экономическим статьям, 
и по 159-й – мошенничество.


И даже в 2021 году ещё на 7,7 процента увеличили количество дел, переданных в суд. Помните, мы очень много 
этому уделяли внимания. Немножко начало снижаться, но пока ещё около 15 процентов, то есть пока вот эту 
проблему необходимо решать, по-прежнему. <…>


Владимир Путин: Количество лиц, содержащихся под стражей в СИЗО…


Борис Титов: У нас одно время начало падать.


Владимир Путин: Да, это было в 2019 году. Сейчас подъём?


Борис Титов: К сожалению, опять начало расти.


Но здесь надо отделять их от тех, кто обвиняется по экономическим статьям, но не является предпринимателем. 
Мы сейчас научились это делать, потому что теперь мы вместе с ФСИН ведём статистику по анкетам регистрации. 
Если тот, кто находится в СИЗО или в колонии, зарегистрировался как предприниматель, его профессия…


Владимир Путин: Оставьте мне [бумаги].


Борис Титов: Да, да, конечно.


2400 человек, то есть из общего количества – 6000, 2400 являются предпринимателями. Мы только начали в этом 
году так вести статистику.


Владимир Путин: Задача государства – разбюрокрачивать всю эту деятельность, помогать, не мешать и, оставляя, 
безусловно, за собой право контроля особенно по направлениям, связанным с жизнедеятельностью, со здоровьем 
граждан, всё-таки уменьшать вот эту нагрузку.


Борис Титов: Вы знаете, да, контрольно-надзорная деятельность уменьшилась, проверок стало меньше, но ущерб, 
который наносится сегодня жизни страны, практически не изменился, то есть не стало хуже. То есть люди по-
прежнему защищены в своих правах.


Владимир Путин: А должно быть лучше. В современных условиях, наоборот, ответ на всё, что происходит вовне, 
ответ на внешнее давление – это расширение зоны свободы. <…>
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Михаил Мишустин провел заседание правительственной комиссии по развитию малого и среднего 
предпринимательства


Глава правительства поздравил предпринимателей с профессиональным праздником. «Вы занимаетесь нужным и 
полезным для всех людей делом», – заявил он.


Председатель правительства отметил, что снижение ключевой ставки Банком России позволит поддержать 
реализуемые меры правительством по доступности займов для предпринимателей.


«Нам необходимо сформировать комфортную среду для бизнеса. Без придирок, без бюрократизма. И это не какие-
то красивые слова, а тот принцип работы, к которому я призываю представителей органов власти всех уровней», – 
подчеркнул Михаил Мишустин.


Правительство совместно с предпринимательским сообществом и общественными организациями вырабатывает 
решения, которые позволят бизнесу перестроить производственные и логистические цепочки, выйти на новые 
рынки.


Главное:

 В апреле 2022 года количество субъектов МСП превысило допандемийные значения и составило более 6 млн.

 В прошлом году объем закупок со стороны крупнейших заказчиков с государственным участием впервые 
превысил 4 трлн рублей. 

 Обязательная квота на закупки стимулирует спрос на продукцию малого и среднего бизнеса. В этом году квота 
была увеличена до 25%.

 Правительство рекомендовало заказчикам повысить уровень авансирования до 50%. C июля число 
госкомпаний, на которые распространяется данная норма, увеличится до 20 тыс.

 Правительство продлит до конца года программу компенсации расходов за использование СБП для малого и 
среднего бизнеса.


 «Решение приняли – продлим, продлим до конца года», – сказал Мишустин, отвечая на вопрос члена совета 
директоров «Ван Груп Компани» Григория Кисильгофа.


Глава правительства попросил министра экономического развития Максима Решетникова подготовить 
соответствующий документ.


За время действия программы 60 тыс. предпринимателей смогли получить компенсации почти на 196 млн рублей.


Центробанк разработал возможность оплаты через СБП с применением бесконтактной технологии NFC.
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Правительство направит более 3,5 млрд рублей на развитие туристической инфраструктуры в регионах


Свыше 3,5 млрд рублей будет направлено в регионы на создание кемпингов и автокемпингов, обустройство пляжей, 
разработку электронных путеводителей, формирование доступной туристской среды для инвалидов и реализацию 
других инициатив в сфере туризма. Распоряжение об этом подписал Председатель Правительства Михаил 
Мишустин.


Речь идёт о грантовой поддержке проектов в сфере туризма в 2022 году в рамках нацпроекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства».


Из общей суммы более 1,2 млрд рублей пойдёт на развитие пляжных зон на берегах морей, рек и озёр, создание 
национальных туристских маршрутов с системой навигации, установку информационных центров для 
путешественников в 21 регионе. В их числе – Крым, Пермский край, Владимирская, Мурманская, Псковская, 
Тульская и Сахалинская области.


На создание новых кемпингов и автокемпингов на Камчатке, в Адыгее, Чечне, Краснодарском крае, Костромской 
области и ещё нескольких  регионах будет направлено 700 млн рублей.   


Более 1,5 млрд рублей предусмотрено на создание электронных путеводителей, развитие туристской среды для 
людей с ограниченными возможностями и приобретение оборудования для туристских информационных центров. 
Средства получат 22 территории, в том числе Ингушетия, Северная Осетия, Татарстан, Сахалинская, Мурманская, 
Псковская, Тульская, Ульяновская области и Камчатский край.
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БАНК РОССИИ


Совет директоров Банка России принял решение снизить ключевую ставку с 27 мая 2022 года на 300 б.п., до 11,00% 
годовых. Последние недельные данные указывают на значительное замедление текущих темпов роста цен. 
Ослаблению инфляционного давления способствуют динамика обменного курса рубля наряду с заметным 
снижением инфляционных ожиданий населения и бизнеса. Годовая инфляция в апреле достигла 17,8%, однако, по 
оценке на 20 мая, замедлилась до 17,5%, снижаясь быстрее апрельского прогноза Банка России. Продолжается 
приток средств на срочные рублевые депозиты, а кредитная активность остается низкой. Это ограничивает 
проинфляционные риски и обусловливает необходимость смягчения денежно-кредитных условий. Внешние условия 
для российской экономики остаются сложными, что значительно ограничивает экономическую активность. Риски 
для финансовой стабильности несколько снизились, позволив смягчить отдельные меры по контролю за 
движением капитала. Банк России будет принимать дальнейшие решения по ключевой ставке с учетом 
фактической и ожидаемой динамики инфляции относительно цели, процесса структурной перестройки экономики, а 
также оценивая риски со стороны внутренних и внешних условий и реакции на них финансовых рынков, и допускает 
возможность снижения ключевой ставки на ближайших заседаниях. По прогнозу Банка России, с учетом 
проводимой денежно-кредитной политики годовая инфляция снизится до 5,0–7,0% в 2023 году и вернется к 4% в 
2024 году.


ЦБ РФ намерен продлить большую часть мер поддержки банков, истекающих в конце июня. В частности, Банк 
России намерен продлить до конца года применение банками нулевого значения повышенной и повышенной 
дополнительной ставок взносов в фонд страхования вкладов, следует из презентации директора департамента 
банковского регулирования и аналитики Банка России Александра Данилова. По мерам, которые заканчиваются в 
конце 2022 года, регулятор примет решение в октябре-ноябре. Данилов также сообщил, что ЦБ не планирует 
продлять приостановку действия ограничения на полную стоимость кредита при выдаче потребительских кредитов 
и займов. Эта мера истекает 30 июня 2022 года.





Председатель Банка России Эльвира Набиуллина выступила на мероприятии Ассоциации банков России.  
Главные тезисы: 

 Нам нужно определить новые параметры функционирования российской финансовой системы… Время 
тактических решений заканчивается. Сейчас предстоит вырабатывать стратегические. 

 Масштаб сегодняшнего кризиса не может не отразиться на капитальной базе банков. Банкам может 
потребоваться докапитализация.

 Мы хотели бы, чтобы докапитализация коррелировала с работой банков по перестроению своей бизнес-модели и 
перестроению балансов. То есть чтобы капитал работал не только на закрытие текущих проблем, но и на 
будущую устойчивость и развитие, вовлеченность в реализацию ключевых трансформационных проектов: по 
модернизации экономики (в том числе импортозамещению), социальной поддержке (образования, занятости и 
доходов населения) и «зеленой» повестке в самом широком понимании. Для этого мы готовы после решения 
вопроса о докапитализации внести существенные элементы стимулирования в банковское регулирование. 

 По всей видимости, санкционные банки будут вынуждены сосредоточиться на внутренних рублевых операциях, 
прежде всего на кредитовании госсектора, санкционных предприятий, МСБ и розничного бизнеса. При этом 
очень важно, чтобы из-за риска вторичных санкций банковская система не раздробилась на два изолированных 
сегмента. Чтобы не допустить этого, потребуется разработать специальные рыночные механизмы, которые будут 
перераспределять клиентов, риски и ресурсы между санкционными и несанкционными банками.

 Как и в любой кризис, возрастает уязвимость небольших банков. В этом сегменте банковской системы давно 
назрела необходимость пересмотра бизнес-моделей…, которую затормозил ковид.

 Мы готовим предложения о новой возможности создания банковских объединений без выкупа долей, но с 
взаимной ответственностью всех участников…Идея в том, что небольшие банки присоединяются к более 
крупному, становясь его бизнес-партнерами. Они смогут получать от него информационную, технологическую и 
экспертную поддержку.

 Большой объем издержек для банков связан с требованиями противолегализационного законодательства. Мы 
хотим, не ослабив хватку там, где есть реальный риск преступлений, отмывания, снизить нагрузку на банки и их 
клиентов, где это возможно.

 Мы с Росфинмониторингом сейчас прорабатываем вопрос создания единого информационного ресурса для 
финансовых организаций, который будет содержать релевантные идентификационные данные. 

 Совместно с Росфинмониторингом проведем ревизию операций, подлежащих обязательному контролю. По 
многим из них можно отказаться.

 Предлагаем поднять пороговые суммы, с которых начинается обязательный контроль, с действующих 600 тыс. 
рублей до 1 млн рублей, а по недвижимости – с 3 млн рублей до 5 млн рублей.


Источник: t.me/centralbank_russia 



Экономическая сводка 
Санкции, экономика, COVID-19 / 26 мая 2022

продолжение

Владимир Путин в режиме видеоконференции выступил на пленарной сессии I Евразийского экономического 
форума. 


Основные тезисы:

 Конечно, мы понимаем огромные технологические преимущества, высоких технологий преимущества в 
развитых экономиках – само собой разумеется. Мы не собираемся себя от этого отрезать – нас хотят оттуда 
немножко выдавить, но в современном мире это просто нереалистично, невозможно. Если мы сами себя какой-
то стеной не будем отделять, то никто такую страну, как Россия, отделить не сможет.

 Наоборот, те, кто стремятся к этому, наносят прежде всего ущерб сами себе. 

 В этих развитых экономиках за 40 лет не было такой инфляции, безработица растёт, цепочки рвутся, глобальные 
кризисы усиливаются в таких чувствительных сферах, как, скажем, продовольствие. 

 А вот этими санкциями, запретами сдержать, ослабить страны, которые проводят и будут проводить, – я в этом 
ни на секунду не сомневаюсь, дело не только в России и даже не только в Китае, дело во многих других странах 
мира, – всё больше и больше стран в мире, которые хотят проводить и будут проводить независимую политику. И 
никакой «мировой жандарм» приостановить этот естественный, глобальный процесс не сможет: никаких сил не 
хватит, да желание просто пропадёт, сталкиваясь с проблемами внутри своих стран. 

 Нарушение правил, норм в сфере международных финансов, торговли ни к чему хорошему не приводит. А если 
выразиться простыми словами, то это приведёт только к проблемам для тех, кто это делает. Воровство чужих 
активов никогда до добра никого не доводило, прежде всего тех, кто занимается этим неблаговидным делом. 

 В западных странах уверены, что из мировой экономики, политики, культуры и спорта можно вычеркнуть любого 
неугодного, кто имеет свою точку зрения и готов её защищать. Ничего подобного, на самом деле, не происходит, 
и добиться этого, как я уже сказал, невозможно.

 Александр Николаевич [Шохин], Вы – представитель нашего бизнеса – сталкиваетесь, конечно, с проблемами, 
особенно это касается проблем в области логистических цепочек, транспорта, но тем не менее всё удаётся 
настроить, всё удаётся выстроить по-новому. Не без потерь на определённом этапе, но это приводит к тому, что 
мы действительно становимся в чём-то сильнее. Во всяком случае, мы точно приобретаем новые компетенции, 
начинаем концентрировать свои экономические, финансовые, административные ресурсы на прорывных 
направлениях.

 Да, конечно, не всё удалось сделать за предыдущие годы в области импортозамещения. Но всё невозможно 
сделать: жизнь быстрее, чем принимаемые административные решения, она быстрее развивается. Но ничего 
здесь страшного нет. По ключевым направлениям, которые обеспечивают наш суверенитет, мы сделали самое 
необходимое.

 Будем двигаться дальше. Ведь импортозамещение – это не панацея от всех бед, и мы не собираемся заниматься 
исключительно импортозамещением. Мы собираемся просто развиваться. Но там, где мы вынуждены 
заниматься этим импортозамещением, мы делаем это и будем делать дальше. Да, может быть, с каким-то 
переменным успехом, но точно совершенно от этого станем только сильнее, особенно в области высоких 
технологий.

 Эти вопросы, связанные с крупноблочными сборками и так далее, сколько сил требовалось, чтобы увеличить 
объём локализации внутри страны, в нашей экономике, в реальных секторах экономики, в промышленности. И 
то мы по ключевым вопросам во многом так и не договорились.

 Собственно, это импортозамещение было необходимым, чтобы создавать что – не просто сборочные цеха, а 
инженерные центры, научные центры. Это неизбежно для любой страны, которая хочет повысить свой 
экономический, финансовый, а в конечном итоге, и политический суверенитет. Это неизбежно.

 И конечно, мы будем работать активно и в рамках Евразэс, и в рамках СНГ в целом, будем работать с регионами 
Азии, Латинской Америки, Африки. 

  Знаете, иногда посмотришь на тех, кто уходит: может быть, и слава богу? Мы займём их ниши: наш бизнес, наше 
производство – оно подросло уже и оно благополучно сядет на подготовленную нашими партнёрами почву. 
Ничего не изменится.

 А те, кто захотят завести какие-то товары люксус-класса, лакшери, они смогут это сделать. Ну, будет для них чуть-
чуть подороже, но это те люди, которые и так ездили на 600-х «Мерседесах», и будут ездить. Уверяю вас, привезут 
откуда угодно, из какой угодно страны. Для нас не это важно. Для страны, для её развития, я уже сказал и 
повторю это, важны инженерные центры, научные центры, которые являются базой собственного развития. Вот 
над чем мы должны думать и над чем мы должны работать и в рамках Евразэс, и в широком смысле с нашими 
партнёрами – с теми, кто хочет с нами сотрудничать.

 У нас очень хорошая база, доставшаяся нам ещё с прежних времён, надо её только поддержать – надо 
поддержать, надо вкладывать туда ресурсы. И те области, в которые мы раньше не вкладывали 
соответствующих ресурсов, в том числе, скажем, и административных ресурсов, полагаясь на то, что всё можно 
купить, продав нефть и газ, нас жизнь теперь сама заставила туда вкладывать деньги.

 И слава богу, что так произошло. Здесь я не вижу никаких проблем, связанных с тем, что мы чего-то там не 
завершили в области импортозамещения. Сделаем это не просто потому, что сегодняшняя конъюнктура 
заставляет, мы сделаем это, потому что это в интересах нашей страны.

 В рамках Евразийского экономического союза сформирована дорожная карта индустриализации. В ней свыше 
180 проектов с общим объёмом инвестиций более 300 миллиардов долларов. Подготовлена программа развития 
агроиндустрии, включающая более 170 проектов на сумму 16 миллиардов долларов.

 И здесь и нашей стране есть что предложить уже, представители бизнеса знают это. Мы стали абсолютно 
конкурентоспособными на мировом уровне, на мировых рынках. 

 Россия остаётся, если говорить про агросектор, самым крупным экспортёром, скажем, пшеницы в мире – номер 
один. Совсем недавно мы только закупали – теперь продаём, причём номер один в мире. 

 У нас есть возможность работать с Республикой Беларусь по целому ряду направлений, связанных с 
кооперацией, и мы обязательно будем это делать, потому что Республика Беларусь сохранила определённые, 
очень важные для нас компетенции, в том числе в микроэлектронике. 

 Страны «пятёрки» создали основу для формирования общего цифрового пространства, включая единую систему 
прослеживаемости товаров. Активно развиваются различные платформенные решения, например, система 
поиска «Работа без границ». 

 Расширяется практика расчётов в национальных валютах, что очень важно. Отмечу, что их доля во взаимной 
торговле стран Союза уже достигла 75 процентов. 

 Мы считаем важным ускорить диалог на тему собственных международных финансово-расчётных механизмов, 
включая переход от системы SWIFT к прямым корреспондентским контактам между банками дружественных 
стран, в том числе при помощи системы передачи финансовых сообщений Центрального банка России. 


Подробнее на kremlin.ru





Борис Титов представил Президенту России очередной доклад Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей.


<…>


Борис Титов: В этот день, как всегда, 26 мая, хотели бы поздравить всех предпринимателей и вручить Вам свой 
доклад, если можно.


Владимир Путин: Я со своей стороны тоже это делаю и делаю с удовольствием. Бизнес наш, отечественный 
проявляет свои наилучшие качества, я бы сказал, в этих непростых условиях, достаточно быстро адаптируется. 
Знаю, как это непросто находить новых партнёров, новые логистические цепочки, держать коллективы, держать 
уровень производства продукции, уровень услуг, качества, – это требует больших усилий и таланта, я бы сказал. <…>


Борис Титов: Я хотел бы сказать, что, конечно, много, что изменилось в лучшую сторону. Из всего, наверное, из чего 
выбрать, из позитивных изменений, – это, наверное, сегодня контрольно-надзорная деятельность. Она совершенно 
поменяла качественно свой характер. Количество проверок за это время в три раза уменьшилось, штрафы 
уменьшились в шесть раз. Гильотина, которая работала по отрезанию требований…


Владимир Путин: Ненужных.


Борис Титов: 33 процента отрезала, то есть сегодня стало нормативных требований значительно меньше к бизнесу. 
Поэтому это является очень позитивным фактором.


Немного начало улучшаться отношение бизнеса и к судебной системе, и к правоохранительным органам. Нельзя 
сказать, что это сплошной позитив пока, но тем не менее тенденция наметилась, поэтому чуть-чуть стало легче.


Из тех факторов, которые пока не удалось решить, – это, конечно, на первом месте у нас уголовное преследование 
бизнеса. Я хотел бы показать Вам статистику. К сожалению, даже в пандемийный 2020 год мы всё равно нарастили 
количество уголовных дел, которые были возбуждены, почти на 25 процентов. Это по всем экономическим статьям, 
и по 159-й – мошенничество.


И даже в 2021 году ещё на 7,7 процента увеличили количество дел, переданных в суд. Помните, мы очень много 
этому уделяли внимания. Немножко начало снижаться, но пока ещё около 15 процентов, то есть пока вот эту 
проблему необходимо решать, по-прежнему. <…>


Владимир Путин: Количество лиц, содержащихся под стражей в СИЗО…


Борис Титов: У нас одно время начало падать.


Владимир Путин: Да, это было в 2019 году. Сейчас подъём?


Борис Титов: К сожалению, опять начало расти.


Но здесь надо отделять их от тех, кто обвиняется по экономическим статьям, но не является предпринимателем. 
Мы сейчас научились это делать, потому что теперь мы вместе с ФСИН ведём статистику по анкетам регистрации. 
Если тот, кто находится в СИЗО или в колонии, зарегистрировался как предприниматель, его профессия…


Владимир Путин: Оставьте мне [бумаги].


Борис Титов: Да, да, конечно.


2400 человек, то есть из общего количества – 6000, 2400 являются предпринимателями. Мы только начали в этом 
году так вести статистику.


Владимир Путин: Задача государства – разбюрокрачивать всю эту деятельность, помогать, не мешать и, оставляя, 
безусловно, за собой право контроля особенно по направлениям, связанным с жизнедеятельностью, со здоровьем 
граждан, всё-таки уменьшать вот эту нагрузку.


Борис Титов: Вы знаете, да, контрольно-надзорная деятельность уменьшилась, проверок стало меньше, но ущерб, 
который наносится сегодня жизни страны, практически не изменился, то есть не стало хуже. То есть люди по-
прежнему защищены в своих правах.


Владимир Путин: А должно быть лучше. В современных условиях, наоборот, ответ на всё, что происходит вовне, 
ответ на внешнее давление – это расширение зоны свободы. <…>


Подробнее на kremlin.ru





Михаил Мишустин провел заседание правительственной комиссии по развитию малого и среднего 
предпринимательства


Глава правительства поздравил предпринимателей с профессиональным праздником. «Вы занимаетесь нужным и 
полезным для всех людей делом», – заявил он.


Председатель правительства отметил, что снижение ключевой ставки Банком России позволит поддержать 
реализуемые меры правительством по доступности займов для предпринимателей.


«Нам необходимо сформировать комфортную среду для бизнеса. Без придирок, без бюрократизма. И это не какие-
то красивые слова, а тот принцип работы, к которому я призываю представителей органов власти всех уровней», – 
подчеркнул Михаил Мишустин.


Правительство совместно с предпринимательским сообществом и общественными организациями вырабатывает 
решения, которые позволят бизнесу перестроить производственные и логистические цепочки, выйти на новые 
рынки.


Главное:

 В апреле 2022 года количество субъектов МСП превысило допандемийные значения и составило более 6 млн.

 В прошлом году объем закупок со стороны крупнейших заказчиков с государственным участием впервые 
превысил 4 трлн рублей. 

 Обязательная квота на закупки стимулирует спрос на продукцию малого и среднего бизнеса. В этом году квота 
была увеличена до 25%.

 Правительство рекомендовало заказчикам повысить уровень авансирования до 50%. C июля число 
госкомпаний, на которые распространяется данная норма, увеличится до 20 тыс.

 Правительство продлит до конца года программу компенсации расходов за использование СБП для малого и 
среднего бизнеса.


 «Решение приняли – продлим, продлим до конца года», – сказал Мишустин, отвечая на вопрос члена совета 
директоров «Ван Груп Компани» Григория Кисильгофа.


Глава правительства попросил министра экономического развития Максима Решетникова подготовить 
соответствующий документ.


За время действия программы 60 тыс. предпринимателей смогли получить компенсации почти на 196 млн рублей.


Центробанк разработал возможность оплаты через СБП с применением бесконтактной технологии NFC.


Подробнее на t.me/government_rus 





Правительство направит более 3,5 млрд рублей на развитие туристической инфраструктуры в регионах


Свыше 3,5 млрд рублей будет направлено в регионы на создание кемпингов и автокемпингов, обустройство пляжей, 
разработку электронных путеводителей, формирование доступной туристской среды для инвалидов и реализацию 
других инициатив в сфере туризма. Распоряжение об этом подписал Председатель Правительства Михаил 
Мишустин.


Речь идёт о грантовой поддержке проектов в сфере туризма в 2022 году в рамках нацпроекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства».


Из общей суммы более 1,2 млрд рублей пойдёт на развитие пляжных зон на берегах морей, рек и озёр, создание 
национальных туристских маршрутов с системой навигации, установку информационных центров для 
путешественников в 21 регионе. В их числе – Крым, Пермский край, Владимирская, Мурманская, Псковская, 
Тульская и Сахалинская области.


На создание новых кемпингов и автокемпингов на Камчатке, в Адыгее, Чечне, Краснодарском крае, Костромской 
области и ещё нескольких  регионах будет направлено 700 млн рублей.   


Более 1,5 млрд рублей предусмотрено на создание электронных путеводителей, развитие туристской среды для 
людей с ограниченными возможностями и приобретение оборудования для туристских информационных центров. 
Средства получат 22 территории, в том числе Ингушетия, Северная Осетия, Татарстан, Сахалинская, Мурманская, 
Псковская, Тульская, Ульяновская области и Камчатский край.


Подробнее на government.ru





БАНК РОССИИ


Совет директоров Банка России принял решение снизить ключевую ставку с 27 мая 2022 года на 300 б.п., до 11,00% 
годовых. Последние недельные данные указывают на значительное замедление текущих темпов роста цен. 
Ослаблению инфляционного давления способствуют динамика обменного курса рубля наряду с заметным 
снижением инфляционных ожиданий населения и бизнеса. Годовая инфляция в апреле достигла 17,8%, однако, по 
оценке на 20 мая, замедлилась до 17,5%, снижаясь быстрее апрельского прогноза Банка России. Продолжается 
приток средств на срочные рублевые депозиты, а кредитная активность остается низкой. Это ограничивает 
проинфляционные риски и обусловливает необходимость смягчения денежно-кредитных условий. Внешние условия 
для российской экономики остаются сложными, что значительно ограничивает экономическую активность. Риски 
для финансовой стабильности несколько снизились, позволив смягчить отдельные меры по контролю за 
движением капитала. Банк России будет принимать дальнейшие решения по ключевой ставке с учетом 
фактической и ожидаемой динамики инфляции относительно цели, процесса структурной перестройки экономики, а 
также оценивая риски со стороны внутренних и внешних условий и реакции на них финансовых рынков, и допускает 
возможность снижения ключевой ставки на ближайших заседаниях. По прогнозу Банка России, с учетом 
проводимой денежно-кредитной политики годовая инфляция снизится до 5,0–7,0% в 2023 году и вернется к 4% в 
2024 году.


ЦБ РФ намерен продлить большую часть мер поддержки банков, истекающих в конце июня. В частности, Банк 
России намерен продлить до конца года применение банками нулевого значения повышенной и повышенной 
дополнительной ставок взносов в фонд страхования вкладов, следует из презентации директора департамента 
банковского регулирования и аналитики Банка России Александра Данилова. По мерам, которые заканчиваются в 
конце 2022 года, регулятор примет решение в октябре-ноябре. Данилов также сообщил, что ЦБ не планирует 
продлять приостановку действия ограничения на полную стоимость кредита при выдаче потребительских кредитов 
и займов. Эта мера истекает 30 июня 2022 года.





Председатель Банка России Эльвира Набиуллина выступила на мероприятии Ассоциации банков России.  
Главные тезисы: 

 Нам нужно определить новые параметры функционирования российской финансовой системы… Время 
тактических решений заканчивается. Сейчас предстоит вырабатывать стратегические. 

 Масштаб сегодняшнего кризиса не может не отразиться на капитальной базе банков. Банкам может 
потребоваться докапитализация.

 Мы хотели бы, чтобы докапитализация коррелировала с работой банков по перестроению своей бизнес-модели и 
перестроению балансов. То есть чтобы капитал работал не только на закрытие текущих проблем, но и на 
будущую устойчивость и развитие, вовлеченность в реализацию ключевых трансформационных проектов: по 
модернизации экономики (в том числе импортозамещению), социальной поддержке (образования, занятости и 
доходов населения) и «зеленой» повестке в самом широком понимании. Для этого мы готовы после решения 
вопроса о докапитализации внести существенные элементы стимулирования в банковское регулирование. 

 По всей видимости, санкционные банки будут вынуждены сосредоточиться на внутренних рублевых операциях, 
прежде всего на кредитовании госсектора, санкционных предприятий, МСБ и розничного бизнеса. При этом 
очень важно, чтобы из-за риска вторичных санкций банковская система не раздробилась на два изолированных 
сегмента. Чтобы не допустить этого, потребуется разработать специальные рыночные механизмы, которые будут 
перераспределять клиентов, риски и ресурсы между санкционными и несанкционными банками.

 Как и в любой кризис, возрастает уязвимость небольших банков. В этом сегменте банковской системы давно 
назрела необходимость пересмотра бизнес-моделей…, которую затормозил ковид.

 Мы готовим предложения о новой возможности создания банковских объединений без выкупа долей, но с 
взаимной ответственностью всех участников…Идея в том, что небольшие банки присоединяются к более 
крупному, становясь его бизнес-партнерами. Они смогут получать от него информационную, технологическую и 
экспертную поддержку.

 Большой объем издержек для банков связан с требованиями противолегализационного законодательства. Мы 
хотим, не ослабив хватку там, где есть реальный риск преступлений, отмывания, снизить нагрузку на банки и их 
клиентов, где это возможно.

 Мы с Росфинмониторингом сейчас прорабатываем вопрос создания единого информационного ресурса для 
финансовых организаций, который будет содержать релевантные идентификационные данные. 

 Совместно с Росфинмониторингом проведем ревизию операций, подлежащих обязательному контролю. По 
многим из них можно отказаться.

 Предлагаем поднять пороговые суммы, с которых начинается обязательный контроль, с действующих 600 тыс. 
рублей до 1 млн рублей, а по недвижимости – с 3 млн рублей до 5 млн рублей.


Источник: t.me/centralbank_russia 



Экономическая сводка 
Санкции, экономика, COVID-19 / 26 мая 2022

продолжение

Владимир Путин в режиме видеоконференции выступил на пленарной сессии I Евразийского экономического 
форума. 


Основные тезисы:

 Конечно, мы понимаем огромные технологические преимущества, высоких технологий преимущества в 
развитых экономиках – само собой разумеется. Мы не собираемся себя от этого отрезать – нас хотят оттуда 
немножко выдавить, но в современном мире это просто нереалистично, невозможно. Если мы сами себя какой-
то стеной не будем отделять, то никто такую страну, как Россия, отделить не сможет.

 Наоборот, те, кто стремятся к этому, наносят прежде всего ущерб сами себе. 

 В этих развитых экономиках за 40 лет не было такой инфляции, безработица растёт, цепочки рвутся, глобальные 
кризисы усиливаются в таких чувствительных сферах, как, скажем, продовольствие. 

 А вот этими санкциями, запретами сдержать, ослабить страны, которые проводят и будут проводить, – я в этом 
ни на секунду не сомневаюсь, дело не только в России и даже не только в Китае, дело во многих других странах 
мира, – всё больше и больше стран в мире, которые хотят проводить и будут проводить независимую политику. И 
никакой «мировой жандарм» приостановить этот естественный, глобальный процесс не сможет: никаких сил не 
хватит, да желание просто пропадёт, сталкиваясь с проблемами внутри своих стран. 

 Нарушение правил, норм в сфере международных финансов, торговли ни к чему хорошему не приводит. А если 
выразиться простыми словами, то это приведёт только к проблемам для тех, кто это делает. Воровство чужих 
активов никогда до добра никого не доводило, прежде всего тех, кто занимается этим неблаговидным делом. 

 В западных странах уверены, что из мировой экономики, политики, культуры и спорта можно вычеркнуть любого 
неугодного, кто имеет свою точку зрения и готов её защищать. Ничего подобного, на самом деле, не происходит, 
и добиться этого, как я уже сказал, невозможно.

 Александр Николаевич [Шохин], Вы – представитель нашего бизнеса – сталкиваетесь, конечно, с проблемами, 
особенно это касается проблем в области логистических цепочек, транспорта, но тем не менее всё удаётся 
настроить, всё удаётся выстроить по-новому. Не без потерь на определённом этапе, но это приводит к тому, что 
мы действительно становимся в чём-то сильнее. Во всяком случае, мы точно приобретаем новые компетенции, 
начинаем концентрировать свои экономические, финансовые, административные ресурсы на прорывных 
направлениях.

 Да, конечно, не всё удалось сделать за предыдущие годы в области импортозамещения. Но всё невозможно 
сделать: жизнь быстрее, чем принимаемые административные решения, она быстрее развивается. Но ничего 
здесь страшного нет. По ключевым направлениям, которые обеспечивают наш суверенитет, мы сделали самое 
необходимое.

 Будем двигаться дальше. Ведь импортозамещение – это не панацея от всех бед, и мы не собираемся заниматься 
исключительно импортозамещением. Мы собираемся просто развиваться. Но там, где мы вынуждены 
заниматься этим импортозамещением, мы делаем это и будем делать дальше. Да, может быть, с каким-то 
переменным успехом, но точно совершенно от этого станем только сильнее, особенно в области высоких 
технологий.

 Эти вопросы, связанные с крупноблочными сборками и так далее, сколько сил требовалось, чтобы увеличить 
объём локализации внутри страны, в нашей экономике, в реальных секторах экономики, в промышленности. И 
то мы по ключевым вопросам во многом так и не договорились.

 Собственно, это импортозамещение было необходимым, чтобы создавать что – не просто сборочные цеха, а 
инженерные центры, научные центры. Это неизбежно для любой страны, которая хочет повысить свой 
экономический, финансовый, а в конечном итоге, и политический суверенитет. Это неизбежно.

 И конечно, мы будем работать активно и в рамках Евразэс, и в рамках СНГ в целом, будем работать с регионами 
Азии, Латинской Америки, Африки. 

  Знаете, иногда посмотришь на тех, кто уходит: может быть, и слава богу? Мы займём их ниши: наш бизнес, наше 
производство – оно подросло уже и оно благополучно сядет на подготовленную нашими партнёрами почву. 
Ничего не изменится.

 А те, кто захотят завести какие-то товары люксус-класса, лакшери, они смогут это сделать. Ну, будет для них чуть-
чуть подороже, но это те люди, которые и так ездили на 600-х «Мерседесах», и будут ездить. Уверяю вас, привезут 
откуда угодно, из какой угодно страны. Для нас не это важно. Для страны, для её развития, я уже сказал и 
повторю это, важны инженерные центры, научные центры, которые являются базой собственного развития. Вот 
над чем мы должны думать и над чем мы должны работать и в рамках Евразэс, и в широком смысле с нашими 
партнёрами – с теми, кто хочет с нами сотрудничать.

 У нас очень хорошая база, доставшаяся нам ещё с прежних времён, надо её только поддержать – надо 
поддержать, надо вкладывать туда ресурсы. И те области, в которые мы раньше не вкладывали 
соответствующих ресурсов, в том числе, скажем, и административных ресурсов, полагаясь на то, что всё можно 
купить, продав нефть и газ, нас жизнь теперь сама заставила туда вкладывать деньги.

 И слава богу, что так произошло. Здесь я не вижу никаких проблем, связанных с тем, что мы чего-то там не 
завершили в области импортозамещения. Сделаем это не просто потому, что сегодняшняя конъюнктура 
заставляет, мы сделаем это, потому что это в интересах нашей страны.

 В рамках Евразийского экономического союза сформирована дорожная карта индустриализации. В ней свыше 
180 проектов с общим объёмом инвестиций более 300 миллиардов долларов. Подготовлена программа развития 
агроиндустрии, включающая более 170 проектов на сумму 16 миллиардов долларов.

 И здесь и нашей стране есть что предложить уже, представители бизнеса знают это. Мы стали абсолютно 
конкурентоспособными на мировом уровне, на мировых рынках. 

 Россия остаётся, если говорить про агросектор, самым крупным экспортёром, скажем, пшеницы в мире – номер 
один. Совсем недавно мы только закупали – теперь продаём, причём номер один в мире. 

 У нас есть возможность работать с Республикой Беларусь по целому ряду направлений, связанных с 
кооперацией, и мы обязательно будем это делать, потому что Республика Беларусь сохранила определённые, 
очень важные для нас компетенции, в том числе в микроэлектронике. 

 Страны «пятёрки» создали основу для формирования общего цифрового пространства, включая единую систему 
прослеживаемости товаров. Активно развиваются различные платформенные решения, например, система 
поиска «Работа без границ». 

 Расширяется практика расчётов в национальных валютах, что очень важно. Отмечу, что их доля во взаимной 
торговле стран Союза уже достигла 75 процентов. 

 Мы считаем важным ускорить диалог на тему собственных международных финансово-расчётных механизмов, 
включая переход от системы SWIFT к прямым корреспондентским контактам между банками дружественных 
стран, в том числе при помощи системы передачи финансовых сообщений Центрального банка России. 


Подробнее на kremlin.ru





Борис Титов представил Президенту России очередной доклад Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей.


<…>


Борис Титов: В этот день, как всегда, 26 мая, хотели бы поздравить всех предпринимателей и вручить Вам свой 
доклад, если можно.


Владимир Путин: Я со своей стороны тоже это делаю и делаю с удовольствием. Бизнес наш, отечественный 
проявляет свои наилучшие качества, я бы сказал, в этих непростых условиях, достаточно быстро адаптируется. 
Знаю, как это непросто находить новых партнёров, новые логистические цепочки, держать коллективы, держать 
уровень производства продукции, уровень услуг, качества, – это требует больших усилий и таланта, я бы сказал. <…>


Борис Титов: Я хотел бы сказать, что, конечно, много, что изменилось в лучшую сторону. Из всего, наверное, из чего 
выбрать, из позитивных изменений, – это, наверное, сегодня контрольно-надзорная деятельность. Она совершенно 
поменяла качественно свой характер. Количество проверок за это время в три раза уменьшилось, штрафы 
уменьшились в шесть раз. Гильотина, которая работала по отрезанию требований…


Владимир Путин: Ненужных.


Борис Титов: 33 процента отрезала, то есть сегодня стало нормативных требований значительно меньше к бизнесу. 
Поэтому это является очень позитивным фактором.


Немного начало улучшаться отношение бизнеса и к судебной системе, и к правоохранительным органам. Нельзя 
сказать, что это сплошной позитив пока, но тем не менее тенденция наметилась, поэтому чуть-чуть стало легче.


Из тех факторов, которые пока не удалось решить, – это, конечно, на первом месте у нас уголовное преследование 
бизнеса. Я хотел бы показать Вам статистику. К сожалению, даже в пандемийный 2020 год мы всё равно нарастили 
количество уголовных дел, которые были возбуждены, почти на 25 процентов. Это по всем экономическим статьям, 
и по 159-й – мошенничество.


И даже в 2021 году ещё на 7,7 процента увеличили количество дел, переданных в суд. Помните, мы очень много 
этому уделяли внимания. Немножко начало снижаться, но пока ещё около 15 процентов, то есть пока вот эту 
проблему необходимо решать, по-прежнему. <…>


Владимир Путин: Количество лиц, содержащихся под стражей в СИЗО…


Борис Титов: У нас одно время начало падать.


Владимир Путин: Да, это было в 2019 году. Сейчас подъём?


Борис Титов: К сожалению, опять начало расти.


Но здесь надо отделять их от тех, кто обвиняется по экономическим статьям, но не является предпринимателем. 
Мы сейчас научились это делать, потому что теперь мы вместе с ФСИН ведём статистику по анкетам регистрации. 
Если тот, кто находится в СИЗО или в колонии, зарегистрировался как предприниматель, его профессия…


Владимир Путин: Оставьте мне [бумаги].


Борис Титов: Да, да, конечно.


2400 человек, то есть из общего количества – 6000, 2400 являются предпринимателями. Мы только начали в этом 
году так вести статистику.


Владимир Путин: Задача государства – разбюрокрачивать всю эту деятельность, помогать, не мешать и, оставляя, 
безусловно, за собой право контроля особенно по направлениям, связанным с жизнедеятельностью, со здоровьем 
граждан, всё-таки уменьшать вот эту нагрузку.


Борис Титов: Вы знаете, да, контрольно-надзорная деятельность уменьшилась, проверок стало меньше, но ущерб, 
который наносится сегодня жизни страны, практически не изменился, то есть не стало хуже. То есть люди по-
прежнему защищены в своих правах.


Владимир Путин: А должно быть лучше. В современных условиях, наоборот, ответ на всё, что происходит вовне, 
ответ на внешнее давление – это расширение зоны свободы. <…>


Подробнее на kremlin.ru





Михаил Мишустин провел заседание правительственной комиссии по развитию малого и среднего 
предпринимательства


Глава правительства поздравил предпринимателей с профессиональным праздником. «Вы занимаетесь нужным и 
полезным для всех людей делом», – заявил он.


Председатель правительства отметил, что снижение ключевой ставки Банком России позволит поддержать 
реализуемые меры правительством по доступности займов для предпринимателей.


«Нам необходимо сформировать комфортную среду для бизнеса. Без придирок, без бюрократизма. И это не какие-
то красивые слова, а тот принцип работы, к которому я призываю представителей органов власти всех уровней», – 
подчеркнул Михаил Мишустин.


Правительство совместно с предпринимательским сообществом и общественными организациями вырабатывает 
решения, которые позволят бизнесу перестроить производственные и логистические цепочки, выйти на новые 
рынки.


Главное:

 В апреле 2022 года количество субъектов МСП превысило допандемийные значения и составило более 6 млн.

 В прошлом году объем закупок со стороны крупнейших заказчиков с государственным участием впервые 
превысил 4 трлн рублей. 

 Обязательная квота на закупки стимулирует спрос на продукцию малого и среднего бизнеса. В этом году квота 
была увеличена до 25%.

 Правительство рекомендовало заказчикам повысить уровень авансирования до 50%. C июля число 
госкомпаний, на которые распространяется данная норма, увеличится до 20 тыс.

 Правительство продлит до конца года программу компенсации расходов за использование СБП для малого и 
среднего бизнеса.


 «Решение приняли – продлим, продлим до конца года», – сказал Мишустин, отвечая на вопрос члена совета 
директоров «Ван Груп Компани» Григория Кисильгофа.


Глава правительства попросил министра экономического развития Максима Решетникова подготовить 
соответствующий документ.


За время действия программы 60 тыс. предпринимателей смогли получить компенсации почти на 196 млн рублей.


Центробанк разработал возможность оплаты через СБП с применением бесконтактной технологии NFC.


Подробнее на t.me/government_rus 





Правительство направит более 3,5 млрд рублей на развитие туристической инфраструктуры в регионах


Свыше 3,5 млрд рублей будет направлено в регионы на создание кемпингов и автокемпингов, обустройство пляжей, 
разработку электронных путеводителей, формирование доступной туристской среды для инвалидов и реализацию 
других инициатив в сфере туризма. Распоряжение об этом подписал Председатель Правительства Михаил 
Мишустин.


Речь идёт о грантовой поддержке проектов в сфере туризма в 2022 году в рамках нацпроекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства».


Из общей суммы более 1,2 млрд рублей пойдёт на развитие пляжных зон на берегах морей, рек и озёр, создание 
национальных туристских маршрутов с системой навигации, установку информационных центров для 
путешественников в 21 регионе. В их числе – Крым, Пермский край, Владимирская, Мурманская, Псковская, 
Тульская и Сахалинская области.


На создание новых кемпингов и автокемпингов на Камчатке, в Адыгее, Чечне, Краснодарском крае, Костромской 
области и ещё нескольких  регионах будет направлено 700 млн рублей.   


Более 1,5 млрд рублей предусмотрено на создание электронных путеводителей, развитие туристской среды для 
людей с ограниченными возможностями и приобретение оборудования для туристских информационных центров. 
Средства получат 22 территории, в том числе Ингушетия, Северная Осетия, Татарстан, Сахалинская, Мурманская, 
Псковская, Тульская, Ульяновская области и Камчатский край.


Подробнее на government.ru





БАНК РОССИИ


Совет директоров Банка России принял решение снизить ключевую ставку с 27 мая 2022 года на 300 б.п., до 11,00% 
годовых. Последние недельные данные указывают на значительное замедление текущих темпов роста цен. 
Ослаблению инфляционного давления способствуют динамика обменного курса рубля наряду с заметным 
снижением инфляционных ожиданий населения и бизнеса. Годовая инфляция в апреле достигла 17,8%, однако, по 
оценке на 20 мая, замедлилась до 17,5%, снижаясь быстрее апрельского прогноза Банка России. Продолжается 
приток средств на срочные рублевые депозиты, а кредитная активность остается низкой. Это ограничивает 
проинфляционные риски и обусловливает необходимость смягчения денежно-кредитных условий. Внешние условия 
для российской экономики остаются сложными, что значительно ограничивает экономическую активность. Риски 
для финансовой стабильности несколько снизились, позволив смягчить отдельные меры по контролю за 
движением капитала. Банк России будет принимать дальнейшие решения по ключевой ставке с учетом 
фактической и ожидаемой динамики инфляции относительно цели, процесса структурной перестройки экономики, а 
также оценивая риски со стороны внутренних и внешних условий и реакции на них финансовых рынков, и допускает 
возможность снижения ключевой ставки на ближайших заседаниях. По прогнозу Банка России, с учетом 
проводимой денежно-кредитной политики годовая инфляция снизится до 5,0–7,0% в 2023 году и вернется к 4% в 
2024 году.


ЦБ РФ намерен продлить большую часть мер поддержки банков, истекающих в конце июня. В частности, Банк 
России намерен продлить до конца года применение банками нулевого значения повышенной и повышенной 
дополнительной ставок взносов в фонд страхования вкладов, следует из презентации директора департамента 
банковского регулирования и аналитики Банка России Александра Данилова. По мерам, которые заканчиваются в 
конце 2022 года, регулятор примет решение в октябре-ноябре. Данилов также сообщил, что ЦБ не планирует 
продлять приостановку действия ограничения на полную стоимость кредита при выдаче потребительских кредитов 
и займов. Эта мера истекает 30 июня 2022 года.





Председатель Банка России Эльвира Набиуллина выступила на мероприятии Ассоциации банков России.  
Главные тезисы: 

 Нам нужно определить новые параметры функционирования российской финансовой системы… Время 
тактических решений заканчивается. Сейчас предстоит вырабатывать стратегические. 

 Масштаб сегодняшнего кризиса не может не отразиться на капитальной базе банков. Банкам может 
потребоваться докапитализация.

 Мы хотели бы, чтобы докапитализация коррелировала с работой банков по перестроению своей бизнес-модели и 
перестроению балансов. То есть чтобы капитал работал не только на закрытие текущих проблем, но и на 
будущую устойчивость и развитие, вовлеченность в реализацию ключевых трансформационных проектов: по 
модернизации экономики (в том числе импортозамещению), социальной поддержке (образования, занятости и 
доходов населения) и «зеленой» повестке в самом широком понимании. Для этого мы готовы после решения 
вопроса о докапитализации внести существенные элементы стимулирования в банковское регулирование. 

 По всей видимости, санкционные банки будут вынуждены сосредоточиться на внутренних рублевых операциях, 
прежде всего на кредитовании госсектора, санкционных предприятий, МСБ и розничного бизнеса. При этом 
очень важно, чтобы из-за риска вторичных санкций банковская система не раздробилась на два изолированных 
сегмента. Чтобы не допустить этого, потребуется разработать специальные рыночные механизмы, которые будут 
перераспределять клиентов, риски и ресурсы между санкционными и несанкционными банками.

 Как и в любой кризис, возрастает уязвимость небольших банков. В этом сегменте банковской системы давно 
назрела необходимость пересмотра бизнес-моделей…, которую затормозил ковид.

 Мы готовим предложения о новой возможности создания банковских объединений без выкупа долей, но с 
взаимной ответственностью всех участников…Идея в том, что небольшие банки присоединяются к более 
крупному, становясь его бизнес-партнерами. Они смогут получать от него информационную, технологическую и 
экспертную поддержку.

 Большой объем издержек для банков связан с требованиями противолегализационного законодательства. Мы 
хотим, не ослабив хватку там, где есть реальный риск преступлений, отмывания, снизить нагрузку на банки и их 
клиентов, где это возможно.

 Мы с Росфинмониторингом сейчас прорабатываем вопрос создания единого информационного ресурса для 
финансовых организаций, который будет содержать релевантные идентификационные данные. 

 Совместно с Росфинмониторингом проведем ревизию операций, подлежащих обязательному контролю. По 
многим из них можно отказаться.

 Предлагаем поднять пороговые суммы, с которых начинается обязательный контроль, с действующих 600 тыс. 
рублей до 1 млн рублей, а по недвижимости – с 3 млн рублей до 5 млн рублей.


Источник: t.me/centralbank_russia 

АВТОВАЗ

"АвтоВАЗ" продлил простой ещё на неделю из-за отсутствия комплектующих. "Простой в период с 30 мая по 3 июня 
с компенсацией в размере двух третей средней заработной платы устанавливается для работников, не 
задействованных в неотложных работах по обеспечению функционирования деятельности "АвтоВАЗа", 
изготовлению запасных частей и работах над новыми проектами", - сказал представитель независимого 
профсоюза работников автозавода "Единство" Леонид Емшанов.



ВТБ

ВТБ, вслед за решением ЦБ РФ понизить ключевую ставку, с 30 мая снижает ставки по ипотеке на 3 процентных 
пункта (п.п.), минимальная ставка составит 10,9%, следует из сообщения банка.



СЕВЕРСТАЛЬ

Горно-металлургическая компания "Северсталь" столкнулась с необходимостью переориентировать направления 
поставок в условиях санкций, компания не может гарантировать сохранение объемов производства. Об этом 
сообщил председатель совета директоров компании Алексей Мордашов на Всероссийском экологическом форуме 
"Экосистема". "Есть серьезные вызовы для нас, связанные с необходимостью в условиях санкций 
переориентировать направления поставок, каналы закупок. Нельзя уверенно говорить, что мы сохраняем объемы 
производства", - отметил Мордашов. "Несмотря на затрудненный доступ к определенным технологиям в силу 
санкционного режима, под который попала "Северсталь", мы рассчитываем реализовать все наши цели, в том 
числе за счет импортозамещения", - подчеркнул он.


Новости компаний

ЕС


Комитет постоянных представителей стран Евросоюза в Брюсселе (COREPER) одобрил предварительное 
политическое соглашение с Европейским парламентом по законопроекту о заполнении газохранилищ в государствах 
сообщества. "Важный этап для улучшения безопасности снабжения ЕС", - сообщило в Twitter председательствующее в 
Совете ЕС представительство Франции. Текст документа скоро будет представлен Совету министров ЕС для 
официального одобрения.





ВЕЛИКОБРИТАНИЯ


Великобритания выступает против снятия антироссийских санкций в обмен на разблокировку вывоза зерна с 
Украины. Об этом в среду, 25 мая, сообщил глава минобороны Соединенного Королевства Бен Уоллес, пишет 
агентство Reuters. Выступая на пресс-конференции по итогам своего визита в Мадрид, Уоллес заявил, что Москва 
должна «поступить правильно» и позволить судам осуществлять поставки зерна. Министр также поддержал идею 
сопровождения судов с украинским зерном кораблями стран черноморского региона, в частности Турции.


Правительство Великобритании вводит новый налог на сверхприбыль нефтегазовых компаний в размере 25% на 
фоне энергетического кризиса в стране. Об этом в четверг сообщил министр финансов Соединенного Королевства 
Риши Сунак, выступая в Палате общин британского парламента. "Мы введем временный и точечный сбор на прибыль 
энергетических компаний, однако в новый сбор мы заложили послабления, связанные с новыми инвестициями. Это 
значит, что у компаний будет весомый стимул реинвестировать их прибыль", - сказал он. По мнению главы 
британского Минфина, введение нового налога позволит привлечь в казну порядка 5 млрд фунтов ($6,3 млрд). При 
этом он подчеркнул, что налог "будет отменен" при условии стабилизации цен на энергоносители в мире.





ВЕНГРИЯ


Сербия сейчас не собирается и не имеет возможности вводить какие-либо санкции против России, заявил на 
Всемирном экономическом форуме в Давосе сербский президент Александр Вучич. Его слова привел сербский 
телеканал РТС. "Я не знаю, что будет в будущем, что принесет нам жизнь, и как все будет выглядеть. Я не из тех, кто 
клянется, а потом не выполняет, я больше люблю делать что-то, а не клясться", - добавил президент. "Сербия - 
единственная страна в Европе, которая проводит собственную независимую политику - ни пророссийскую, ни 
прозападную. Она находится на европейском пути, никому не навредила, не способствовала конфликтам", - 
подчеркнул Вучич.


Президент Сербии Александр Вучич выразил уверенность, что страна будет покупать у России газ по справедливой 
цене и в необходимых количествах. "После 31 мая рыночная цена на газ для нас могла бы быть около тысячи 
долларов за тысячу кубометров, а с доставкой и посредниками $1,2-1,3 тыс. - это огромная цена. Я верю, что мы 
получим справедливую цену. Цена, которую мы получали у наших российских партнеров всегда была справедливой, 
снабжение всегда было уверенным", - приводит слова Вучича сербский телеканал РТС. "Отчасти для нас было 
проблемой количество, но, я полагаю, в этот раз мы решим проблему и с количеством", - отметил президент Сербии. 
Он назвал ситуацию с газоснабжением Сербии непростой, отметив, что страна должна направить крупные суммы на 
закупку и заполнение мощностей в газовых хранилищах на территории Венгрии.





САУДОВСКАЯ АРАВИЯ


Саудовская Аравия расширила список российских поставщиков молочной и рыбной продукции в страну, право 
доступа получили еще два молочных и шесть рыбоперерабатывающих российских предприятий, говорится в 
сообщении Россельхознадзора. Всего, по данным Россельхознадзора, в настоящее время право экспорта продукции 
в Саудовскую Аравию имеют 15 компаний по производству молочной и 25 - рыбной продукции из России.





США


Минфин США выпустил генеральную лицензию №13A, которая позволяет американским физическим и юридическим 
лицам платить в России налоги, сборы и импортные пошлины, несмотря на санкции. Документ размещен на сайте 
управления Министерства по контролю над иностранными активами (OFAC). Американским физлицам и структурам 
разрешается также получать в России разрешения, лицензии, регистрацию и сертификаты. При этом есть условие — 
все транзакции и операции должны быть стандартными и необходимыми для повседневной деятельности в России. 
Генеральная лицензия будет действовать до 0:01 30 сентября 2022 года по восточному летнему времени (7:01 мск). 


Вашингтон не планирует прекращать санкционное давление на российскую экономику, пока не будет завершена 
спецоперация РФ по защите Донбасса. Об этом в среду, 25 мая, сообщил официальный представитель 
Госдепартамента США Нед Прайс. «Я думаю, что мы должны скептически относиться к различным обещаниям 
России <...> Не связанные с продовольствием санкции останутся», — заявил он в ходе брифинга. Также пресс-
секретарь Госдепа подчеркнул, что ограничения разработаны таким образом, чтобы не препятствовать экспорту 
удобрений и сельскохозяйственной продукции. По словам Прайса, рестрикции США не могут спровоцировать 
продовольственный кризис.


Министерство финансов США собирается изучить и устранить лазейки в американском законодательстве, которые 
якобы позволяют россиянам обходить санкции посредством использования инвестиционных советников и фондов. 
Об этом заявил в среду заместитель министра финансов США Брайан Е. Нельсон, курирующий финансовую разведку 
и борьбу с финансированием терроризма.


В мире
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ЕС


Комитет постоянных представителей стран Евросоюза в Брюсселе (COREPER) одобрил предварительное 
политическое соглашение с Европейским парламентом по законопроекту о заполнении газохранилищ в государствах 
сообщества. "Важный этап для улучшения безопасности снабжения ЕС", - сообщило в Twitter председательствующее в 
Совете ЕС представительство Франции. Текст документа скоро будет представлен Совету министров ЕС для 
официального одобрения.





ВЕЛИКОБРИТАНИЯ


Великобритания выступает против снятия антироссийских санкций в обмен на разблокировку вывоза зерна с 
Украины. Об этом в среду, 25 мая, сообщил глава минобороны Соединенного Королевства Бен Уоллес, пишет 
агентство Reuters. Выступая на пресс-конференции по итогам своего визита в Мадрид, Уоллес заявил, что Москва 
должна «поступить правильно» и позволить судам осуществлять поставки зерна. Министр также поддержал идею 
сопровождения судов с украинским зерном кораблями стран черноморского региона, в частности Турции.


Правительство Великобритании вводит новый налог на сверхприбыль нефтегазовых компаний в размере 25% на 
фоне энергетического кризиса в стране. Об этом в четверг сообщил министр финансов Соединенного Королевства 
Риши Сунак, выступая в Палате общин британского парламента. "Мы введем временный и точечный сбор на прибыль 
энергетических компаний, однако в новый сбор мы заложили послабления, связанные с новыми инвестициями. Это 
значит, что у компаний будет весомый стимул реинвестировать их прибыль", - сказал он. По мнению главы 
британского Минфина, введение нового налога позволит привлечь в казну порядка 5 млрд фунтов ($6,3 млрд). При 
этом он подчеркнул, что налог "будет отменен" при условии стабилизации цен на энергоносители в мире.





ВЕНГРИЯ


Сербия сейчас не собирается и не имеет возможности вводить какие-либо санкции против России, заявил на 
Всемирном экономическом форуме в Давосе сербский президент Александр Вучич. Его слова привел сербский 
телеканал РТС. "Я не знаю, что будет в будущем, что принесет нам жизнь, и как все будет выглядеть. Я не из тех, кто 
клянется, а потом не выполняет, я больше люблю делать что-то, а не клясться", - добавил президент. "Сербия - 
единственная страна в Европе, которая проводит собственную независимую политику - ни пророссийскую, ни 
прозападную. Она находится на европейском пути, никому не навредила, не способствовала конфликтам", - 
подчеркнул Вучич.


Президент Сербии Александр Вучич выразил уверенность, что страна будет покупать у России газ по справедливой 
цене и в необходимых количествах. "После 31 мая рыночная цена на газ для нас могла бы быть около тысячи 
долларов за тысячу кубометров, а с доставкой и посредниками $1,2-1,3 тыс. - это огромная цена. Я верю, что мы 
получим справедливую цену. Цена, которую мы получали у наших российских партнеров всегда была справедливой, 
снабжение всегда было уверенным", - приводит слова Вучича сербский телеканал РТС. "Отчасти для нас было 
проблемой количество, но, я полагаю, в этот раз мы решим проблему и с количеством", - отметил президент Сербии. 
Он назвал ситуацию с газоснабжением Сербии непростой, отметив, что страна должна направить крупные суммы на 
закупку и заполнение мощностей в газовых хранилищах на территории Венгрии.





САУДОВСКАЯ АРАВИЯ


Саудовская Аравия расширила список российских поставщиков молочной и рыбной продукции в страну, право 
доступа получили еще два молочных и шесть рыбоперерабатывающих российских предприятий, говорится в 
сообщении Россельхознадзора. Всего, по данным Россельхознадзора, в настоящее время право экспорта продукции 
в Саудовскую Аравию имеют 15 компаний по производству молочной и 25 - рыбной продукции из России.





США


Минфин США выпустил генеральную лицензию №13A, которая позволяет американским физическим и юридическим 
лицам платить в России налоги, сборы и импортные пошлины, несмотря на санкции. Документ размещен на сайте 
управления Министерства по контролю над иностранными активами (OFAC). Американским физлицам и структурам 
разрешается также получать в России разрешения, лицензии, регистрацию и сертификаты. При этом есть условие — 
все транзакции и операции должны быть стандартными и необходимыми для повседневной деятельности в России. 
Генеральная лицензия будет действовать до 0:01 30 сентября 2022 года по восточному летнему времени (7:01 мск). 


Вашингтон не планирует прекращать санкционное давление на российскую экономику, пока не будет завершена 
спецоперация РФ по защите Донбасса. Об этом в среду, 25 мая, сообщил официальный представитель 
Госдепартамента США Нед Прайс. «Я думаю, что мы должны скептически относиться к различным обещаниям 
России <...> Не связанные с продовольствием санкции останутся», — заявил он в ходе брифинга. Также пресс-
секретарь Госдепа подчеркнул, что ограничения разработаны таким образом, чтобы не препятствовать экспорту 
удобрений и сельскохозяйственной продукции. По словам Прайса, рестрикции США не могут спровоцировать 
продовольственный кризис.


Министерство финансов США собирается изучить и устранить лазейки в американском законодательстве, которые 
якобы позволяют россиянам обходить санкции посредством использования инвестиционных советников и фондов. 
Об этом заявил в среду заместитель министра финансов США Брайан Е. Нельсон, курирующий финансовую разведку 
и борьбу с финансированием терроризма.


GOOGLE


Компания Google уведомила нескольких российских провайдеров о расторжении договоров на обслуживание 
серверов Google Global Cache, которые используются для ускорения загрузки сервисов Google, в том числе 
контента YouTube. Об этом РБК рассказали два источника на телекоммуникационном рынке.


Новости компаний



Государственные контракты 
и деятельность компаний
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Государственные контракты

Сумма всех государственных контрактов, которые были заключены за эту неделю и неделю назад

Государственные закупки лекарственных препаратов
С 1 января 2022 года по 25 мая 2022 года было заключено 123 453 контракта по лекарственным препаратам на сумму 
338.15 млрд рублей. Это на 8 209 контрактов меньше и на 28 млрд рублей больше, чем за аналогичный период  
2021 года.


Доля государственных контрактов по лекарственным препаратам с 1 января 2022 года, заключенных при помощи 
закупок у единственного поставщика, составляет 13.75% от количества всех государственных контрактов по 
лекарственным препаратам и 13.54% от суммы всех государственных контрактов по лекарственным препаратам.


Всего – 2 978 контрактов на сумму 7.7 млрд рублей за эту неделю, что на 2 801 контракт меньше  
и на 1.97 млрд рублей меньше, чем на неделю ранее. На этой неделе 10.38% всех контрактов от количества 
государственных контрактов по лекарственным препаратам и 4.65% от суммы государственных контрактов  
по лекарственным препаратам заключены при помощи закупок у единственного поставщика.

Все представленные показатели рассчитаны на основе данных ЕИС.

В период с 1 января 2022 года по 25 мая 2022 года было заключено 1 254 247 контрактов на сумму 3.63 трлн рублей.  
Это на 82 681 контракт меньше и на 399.43 млрд рублей больше, чем за аналогичный период 2021 года.


Доля государственных контрактов с 1 января 2022 года, заключенных при помощи закупок у единственного поставщика, 
составляет 38.5% от количества всех государственных контрактов и 21.76% от суммы всех государственных контрактов.


Всего – 31 083 контракта на сумму 104.21 млрд рублей за эту неделю, что на 21 428 контрактов меньше и на 87.33 млрд 
рублей меньше, чем на неделю ранее. 


На этой неделе 22.16% всех контрактов от количества государственных контрактов и 12.35% от суммы государственных 
контрактов заключены при помощи закупок у единственного поставщика.


Сумма всех государственных контрактов по лекарственным препаратам,  
которые были заключены за эту неделю и неделю назад
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Компании, прекратившие свою деятельность, и численность их сотрудников

Количество компаний, которые прекратили свою деятельность, и численность их сотрудников

2021 2022

Количество компаний

Количество сотрудников в компаниях

119 631 121 563

209 900

За эту неделю прекратили деятельность 4 239 компаний – юридические лица с общей численностью 6 468 сотрудников. 
Это на 4 112 компаний меньше и на 9 013 работников меньше, чем за прошлую неделю.


Все показатели рассчитаны на данных ЕГРЮЛ и сведениях о среднесписочной численности работников организации. 
Среднесписочная численность бралась как последняя доступная среднесписочная численность до момента закрытия 
компании.


С 1 января 2022 года по 25 мая 2022 года 121 563 компании юридических лиц прекратили свою деятельность.  
Это на 1 932 компании больше, чем за аналогичный период 2021 года. Суммарное число сотрудников в прекративших 
деятельность компаниях в 2022 году составило 209 900 человек, что на 47 284 сотрудника больше, чем в прошлом году.

162 616
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Аналитика по событиям  
в СМИ
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Топ положительных новостей:
1) «Эпоха докапитализма. ЦБ разрабатывает новые формы поддержки банков», — kommersant.ru

2) «Сжижай отечественным. НОВАТЭК планирует новый СПГ-завод на российском оборудовании», — kommersant.ru

3) «Полиграфические краски для упаковки продуктов могут вывести из подакцизных товаров», — interfax.ru

4) «Мал поставщик, да дорог. Минэкономики уточняет условия выращивания госкомпаниями подрядчиков  
в секторе МСП», — kommersant.ru

5) «Потребительский оптимизм прирастает верой в будущее. Мониторинг экономики домохозяйств», — kommersant.ru

Топ отрицательных новостей:
1) «Металлурги заявили о риске убытков при высоких налогах и сильном рубле», — rbc.ru

2) «Контейнеры притормозили в апреле. Перевозки могли упасть на 25% за счет сокращения транзита», — kommersant.ru

3) «Вечные» фьючерсы ищут инвестора. Клиентов сдерживает сложность расчетов и экономическая  
неопределенность», — kommersant.ru

4) «Россияне удвоили траты на антидепрессанты. За три месяца расходы на них превысили 2 млрд рублей», — 
vedomosti.ru

5) «Из пива сливается импорт. Доля и темпы продаж иностранных брендов резко снижаются», — kommersant.ru

Интересное сегодня:
1) «Внутренний спрос ставят на ноги. ЦБ и правительство вступили в борьбу с нарастающим нежеланием тратить  
деньги», — kommersant.ru

2) «Почему падает экспорт не попавших под санкции российских удобрений», — forbes.ru

3) «Полудефолт: что произойдет после запрета России гасить свои же долги. Вероятность ареста имущества  
и конфискации активов представляется небольшой», — iz.ru

4) «Покупатели отечественной электроники останутся без госсубсидий. Сквозные проекты в электронике оказались 
неэффективными и будут пересматриваться», — vedomosti.ru

5) «Наварили кэша: в РФ стали платить наличкой после отключения Apple и Google Pay», — iz.ru

6) «Губернатор Подмосковья назвал чувствительной остановку завода Mercedes», — kommersant.ru

7) «Фуры перецепят грузы. Как будут доставлять товары в случае введения запрета на въезд грузовиков из ЕС», — 
kommersant.ru

8) «Новак спрогнозировал снижение добычи нефти РФ в 2022 году до 480-500 млн т», — interfax.ru

9) «ГАЗу локализовали санкции. Группа потеряет партнера в лице Volkswagen», — kommersant.ru

10) «Росстат зафиксировал резкое подорожание соли», — rbc.ru

В мире:
1) «В Африке 1,8 млн человек могут оказаться в крайней нищете из-за кризиса на Украине», — tass.ru

2) «Глава Всемирного банка допускает рецессию мировой экономики из-за Украины», — ria.ru

3) «Bloomberg узнал о проверке Авена на предмет обхода британских санкций», — rbc.ru

4) «ЕС заморозил резервы Банка России на $24,5 млрд», — vedomosti.ru

5) «В ЕП подняли вопрос о введении пошлин на импорт энергоресурсов из России вместо эмбарго», — russian.rt.com

6) «Оборонные корпорации Запада подорожали на $53 млрд на фоне конфликта на Украине», — vedomosti.ru

7) «Die Welt: накопления немцев резко сокращаются из-за украинского кризиса», — russian.rt.com

8) «Госдеп призвал не отключать Россию от интернета», — rbc.ru

9) «Игра с повышением ставок: где остановится обвал на фондовых рынках. Действия ФРС США могут привести к 
сдуванию всего пузыря в акциях по всему миру», — iz.ru

10) «Обходу санкций пригрозили конфискацией. Сможет ли ЕС изымать замороженные активы», — kommersant.ru

Подборка «Новые санкции в отношении России»: трудности и поддержка бизнеса во время пандемии COVID-19. 
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https://news.myseldon.com/ru/topic/2758
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В мире
Более 3,7 млн человек заразились коронавирусной инфекцией за прошедшую неделю, более 9 тыс. умерли. Число 
случаев заражения сократилось на 3% по сравнению с предшествующими семью днями, а число летальных исходов - на 
11%, сообщила Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ). Наиболее значительное уменьшение числа заразившихся 
зарегистрировано в Африке (минус 24%), Юго-Восточной Азии (минус 23%) и Европе (минус 20%). Вместе с тем рост 
заболеваемости отмечен в Америке (плюс 13%) и Западно-Тихоокеанском регионе (плюс 6%). Снижение смертности 
зафиксировано в Европе (минус 23%) и Африке (минус 22%). В то же время число летальных исходов выросло в 
Восточном Средиземноморье (плюс 30%).

Выявлено заболевших за сутки

527,5млн

Общее количество заболевших

488,2млн
Выздоровело

6,28 млн
Умерло

0,1%
Прирост заболевших

+ 0,69 млн за сутки
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В России
По состоянию на 26 мая, в РФ выявлено 4 700 новых случаев COVID-19. Количество госпитализаций за сутки составило  
2 060 человек и снизилось по сравнению с предшествующими сутками на 17,7%. Увеличение количества госпитализаций 
произошло в 36 субъектах РФ, снижение количества госпитализаций отмечено в 45 регионах страны. Ситуация осталась 
без изменений в четырех субъектах.

Выявлено заболевших за сутки Москва Россия
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18,31млн

Общее количество заболевших

17,71млн
Выздоровело

378 700
Умерло

0,05%
Прирост заболевших

+ 4 700 за сутки
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В мире

АФРИКА


Странам Африки требуется $432 млрд, чтобы полностью справиться с последствиями пандемии коронавируса. Об этом 
сообщил в среду глава Африканского банка развития Акинвуми Адесина на ежегодном собрании его акционеров в 
экономической столице Кот-д'Ивуара Абиджане. "Восстановление Африки после COVID-19 будет очень дорогостоящим, — 
цитирует его нигерийский телеканал "Эрайз". — Странам Африки требуется не менее 432 млрд долларов для того, чтобы 
справиться с последствиями пандемии коронавируса в экономической и социальной сферах. Следует признать, что у 
Африки сейчас нет столь значительных ресурсов".





ГЕРМАНИЯ


Власти Германии на фоне снижения уровня заболеваемости коронавирусом планируют смягчить правила въезда в 
страну с 1 июня на летний период. Об этом сообщил глава Минздрава ФРГ Карл Лаутербах медиагруппе Funke. "Мы 
приостановим действие правила 3G (согласно которому доступ во многих отраслях предоставляется только привитым 
западными вакцинами, переболевшим и имеющим отрицательные результаты теста на коронавирус — прим. ТАСС) при 
въезде до конца августа", — отметил Лаутербах. С 1 июня возвращающимся путешественникам и другим въезжающим в 
страну больше не нужно будет доказывать, что они вакцинированы, переболели или прошли тестирование.





КНДР


Заболеваемость в КНДР тем, что власти называют лихорадкой, идет на спад, третий день в стране не фиксируются 
смертельные случаи, сообщает в четверг южнокорейское агентство Yonhap. По данным агентства, за последние сутки в 
Северной Корее у более 105 тыс. человек проявились симптомы лихорадки. При этом, 25 мая сообщалось о почти  
116 тыс. заболевших, 24 мая - порядка 220 тыс. больных. Третий день подряд в КНДР не зарегистрировано ни одного 
случая смерти от последствий заболевания, отмечает Yonhap. Общее число умерших от последствий заражения так 
называемой лихорадкой в КНДР составляет 68 человек. В общей сложности с конца апреля, заболевание, которое 
Пхеньян называет лихорадкой, выявлено уже у 3,17 млн жителей КНДР. При этом, свыше 2,9 млн человек выздоровели, 
около 272 тыс. проходят лечение. Мировые эксперты считают, что данная болезнь представляет собой COVID-19.





США


Соединенные Штаты готовы оказывать помощь властям КНДР в борьбе с распространением COVID в стране, в том 
числе предоставлять вакцину, не увязывая это с усилиями по денуклеаризации Корейского полуострова. Об этом 
сообщил в среду заместитель помощника госсекретаря США по делам Восточной Азии и Тихого океана Марк Лэмберт на 
брифинге для иностранной прессы. Он подчеркнул, что Вашингтон "встревожен серьезной вспышкой COVID-19 в КНДР". 
"Позиция США остается неизменной даже в свете последних обостряющих ситуацию действий [Пхеньяна по проведению 
пусков ракет]. Мы продолжаем поддерживать оказание гуманитарной помощи и предоставление КНДР помощи, 
связанной с COVID-19, включая мРНК-вакцины. Мы всегда рассматривали гуманитарную помощь как отдельный вопрос, 
не связанный с достижением прогресса в обеспечении полной денуклеаризации Корейского полуострова. С этой целью 
мы решительно поддерживаем и поощряем усилия американских и международных гуманитарных и медицинских 
организаций, стремящихся предотвратить и сдержать распространение COVID-19 в КНДР и оказать важнейшую 
гуманитарную помощь наиболее уязвимым проживающим там северокорейцам", — сказал дипломат. По его словам, 
США обеспокоены тем, как распространение нового коронавируса "может повлиять на северокорейцев, экономику 
[страны] и без того тяжелую ситуацию с продовольствием". "Мы также обеспокоены тем, как эта вспышка и реакция 
КНДР на нее могут повлиять на стабильность и безопасность на Корейском полуострове и в регионе", — указал Лэмберт.





ЧЕХИЯ


Министр здравоохранения Чехии Властимил Валек принял решение прекратить начатые в республике в 2020 году 
работы по созданию собственной вакцины от коронавируса. Об этом сообщила в четверг газета DenikN. В Чехии о 
начале разработки вакцины было объявлено в мае 2020 года. К ее созданию были привлечены ученые-медики из 
ведущих научных учреждений республики — Института клинической и экспериментальной медицины, Государственного 
института здравоохранения и Института гематологии. Между тем Валек недавно официально обратился в правительство 
с предложением завершить финансирование проекта. В Чехии применяются вакцины производства американской 
компании Pfizer и ее германского партнера BioNTech, американских фирм Moderna и Johnson & Johnson.


В регионах

ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ


Власти Орловской области по итогам заседания регионального оперативного штаба на фоне роста заболеваемости 
коронавирусом продлили действие масочного режима до 30 июня включительно, сообщила пресс-служба 
правительства региона. Ограничительные мероприятия, в том числе при проведении массовых мероприятий, продлили 
в регионе в связи с высокими показателями заболеваемости ОРВИ, внебольничной пневмонией, коронавирусом. По 
итогам недели в Орловской области зарегистрировали 327 случаев заболевания коронавирусом, что на 23% выше 
показателя предшествующего аналогичного периода. При этом рост заболеваемости ковидом отмечается во всех 
возрастных группах населения.





РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ


Власти Республики Марий Эл до 1 июля продлили режим повышенной готовности из-за пандемии коронавируса. 
Соответствующие изменения внесены в указ врио главы региона. "Внести в указ главы Республики Марий Эл <…>  
"О мерах по обеспечению санитарно-эпидемиологического благополучия населения на территории Республики Марий 
Эл в связи с распространением новой коронавирусной инфекции (COVID-19)" <…> следующие изменения: в пункте  
1 слова "до 31 мая 2022 года" заменить словами "до 1 июля 2022 года", — говорится в документе, опубликованном  
на сайте врио главы региона в среду. В Марий Эл по-прежнему остаются под запретом публичные, зрелищные, 
развлекательные и иные массовые мероприятия с очным присутствием граждан. С 9 марта власти республики 
отменили QR-коды и обязательную самоизоляцию для пожилых в условиях улучшения эпидемиологической ситуации  
в регионе.





САНКТ-ПЕТЕРБУРГ


Губернатор Петербурга Александр Беглов подписал изменения в постановление № 122 о коронавирусных 
ограничениях, которые отменяют обязательный масочный режим, ношение масок становится рекомендацией, 
сообщила в четверг пресс-служба администрации главы города. "С 27 мая использование гражданами средств 
индивидуальной защиты будет носить рекомендательный характер. Организациям дана рекомендация обеспечить 
возможность их использования работниками и посетителями соответствующих мест", — говорится в сообщении. Кроме 
этого, на основании предписания главного санитарного врача по Петербургу Наталии Башкетовой с 27 мая снимается 
ранее установленное ограничение максимально допустимого количества посетителей для спортивных, физкультурных, 
культурных, зрелищных, конгрессно-выставочных, торжественных, досуговых и иных мероприятий. В настоящее время 
разрешено участие 2 тыс. человек. Иные ограничения продлеваются по 1 июля, уточнили в городской администрации.
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окончание

АФРИКА


Странам Африки требуется $432 млрд, чтобы полностью справиться с последствиями пандемии коронавируса. Об этом 
сообщил в среду глава Африканского банка развития Акинвуми Адесина на ежегодном собрании его акционеров в 
экономической столице Кот-д'Ивуара Абиджане. "Восстановление Африки после COVID-19 будет очень дорогостоящим, — 
цитирует его нигерийский телеканал "Эрайз". — Странам Африки требуется не менее 432 млрд долларов для того, чтобы 
справиться с последствиями пандемии коронавируса в экономической и социальной сферах. Следует признать, что у 
Африки сейчас нет столь значительных ресурсов".





ГЕРМАНИЯ


Власти Германии на фоне снижения уровня заболеваемости коронавирусом планируют смягчить правила въезда в 
страну с 1 июня на летний период. Об этом сообщил глава Минздрава ФРГ Карл Лаутербах медиагруппе Funke. "Мы 
приостановим действие правила 3G (согласно которому доступ во многих отраслях предоставляется только привитым 
западными вакцинами, переболевшим и имеющим отрицательные результаты теста на коронавирус — прим. ТАСС) при 
въезде до конца августа", — отметил Лаутербах. С 1 июня возвращающимся путешественникам и другим въезжающим в 
страну больше не нужно будет доказывать, что они вакцинированы, переболели или прошли тестирование.





КНДР


Заболеваемость в КНДР тем, что власти называют лихорадкой, идет на спад, третий день в стране не фиксируются 
смертельные случаи, сообщает в четверг южнокорейское агентство Yonhap. По данным агентства, за последние сутки в 
Северной Корее у более 105 тыс. человек проявились симптомы лихорадки. При этом, 25 мая сообщалось о почти  
116 тыс. заболевших, 24 мая - порядка 220 тыс. больных. Третий день подряд в КНДР не зарегистрировано ни одного 
случая смерти от последствий заболевания, отмечает Yonhap. Общее число умерших от последствий заражения так 
называемой лихорадкой в КНДР составляет 68 человек. В общей сложности с конца апреля, заболевание, которое 
Пхеньян называет лихорадкой, выявлено уже у 3,17 млн жителей КНДР. При этом, свыше 2,9 млн человек выздоровели, 
около 272 тыс. проходят лечение. Мировые эксперты считают, что данная болезнь представляет собой COVID-19.





США


Соединенные Штаты готовы оказывать помощь властям КНДР в борьбе с распространением COVID в стране, в том 
числе предоставлять вакцину, не увязывая это с усилиями по денуклеаризации Корейского полуострова. Об этом 
сообщил в среду заместитель помощника госсекретаря США по делам Восточной Азии и Тихого океана Марк Лэмберт на 
брифинге для иностранной прессы. Он подчеркнул, что Вашингтон "встревожен серьезной вспышкой COVID-19 в КНДР". 
"Позиция США остается неизменной даже в свете последних обостряющих ситуацию действий [Пхеньяна по проведению 
пусков ракет]. Мы продолжаем поддерживать оказание гуманитарной помощи и предоставление КНДР помощи, 
связанной с COVID-19, включая мРНК-вакцины. Мы всегда рассматривали гуманитарную помощь как отдельный вопрос, 
не связанный с достижением прогресса в обеспечении полной денуклеаризации Корейского полуострова. С этой целью 
мы решительно поддерживаем и поощряем усилия американских и международных гуманитарных и медицинских 
организаций, стремящихся предотвратить и сдержать распространение COVID-19 в КНДР и оказать важнейшую 
гуманитарную помощь наиболее уязвимым проживающим там северокорейцам", — сказал дипломат. По его словам, 
США обеспокоены тем, как распространение нового коронавируса "может повлиять на северокорейцев, экономику 
[страны] и без того тяжелую ситуацию с продовольствием". "Мы также обеспокоены тем, как эта вспышка и реакция 
КНДР на нее могут повлиять на стабильность и безопасность на Корейском полуострове и в регионе", — указал Лэмберт.





ЧЕХИЯ


Министр здравоохранения Чехии Властимил Валек принял решение прекратить начатые в республике в 2020 году 
работы по созданию собственной вакцины от коронавируса. Об этом сообщила в четверг газета DenikN. В Чехии о 
начале разработки вакцины было объявлено в мае 2020 года. К ее созданию были привлечены ученые-медики из 
ведущих научных учреждений республики — Института клинической и экспериментальной медицины, Государственного 
института здравоохранения и Института гематологии. Между тем Валек недавно официально обратился в правительство 
с предложением завершить финансирование проекта. В Чехии применяются вакцины производства американской 
компании Pfizer и ее германского партнера BioNTech, американских фирм Moderna и Johnson & Johnson.
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